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ACTA No. 13  
 
 
EN LA CIUDAD DE NOGALES, SONORA, MEXICO, EL DIA 07 (SIETE) DE 
FEBRERO DEL AÑO 2007 (DOS MIL SIETE), SIENDO LAS 16:00 HRS. 
(CUATRO DE LA TARDE), EN LA SALA DE CABILDO DE PALACIO 
MUNICIPAL, SE REUNIERON LOS MIEMBROS DEL H. AYUNTAMIENTO 
PARA CELEBRAR  SESION ORDINARIA, EN CUMPLIMIENTO A LO 
DISPUESTO POR EL ARTÍCULO 50 DE LA LEY NUMERO 75 DE 
GOBIERNO Y ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL, BAJO EL SIGUIENTE: 

 
 

ORDEN DEL DIA: 
 

 
I. LISTA DE ASISTENCIA. 
 
 
II. DECLARATORIA RELATIVA AL QUORUM LEGAL. 
 
 
III. APERTURA DE LA SESION POR EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL. 
 
 
IV. LECTURA, APROBACION DEL ACTA CORRESPONDIENTE A LAS 

SESION ORDINARIA, CELEBRADA EL DIA 09 DE ENERO DEL AÑO 
2007,  DE CONFORMIDAD CON LA DISPOSICION CONTENIDA EN 
EL ART. 56 DE LA LEY No. 75 DE GOBIERNO Y ADMINISTRACION 
MUNICIPAL. 

 
 
V. SOMETER A CONSIDERACION DE CABILDO PROPUESTA QUE 

PRESENTA EL C. LUIS ARMANDO MOLINA CORONADO, 
DIRECTOR DE DESARROLLO SOCIAL,  PARA ADICIONAR Y 
REFORMAR EL ARTICULO 157-BIS, DEL REGLAMENTO INTERIOR 
DEL AYUNTAMIENTO DE NOGALES,  PARA QUE SE TURNE A LA 
COMSION RESPECTIVA, PARA SU ANALISIS, ESTUDIO Y 
DICTAMEN.  
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VI. SOLICITUD QUE PRESENTA LA C. AIDA ALVAREZ DE 
CORONADO, PARA QUE SE LE OTORGUE PENSION POR EL 
FALLECIMIENTO DE SU ESPOSO EL C. CORONADO LEYVA 
RAFAEL, A TRAVES DEL C. L. R. I. OSCAR A. BOJORQUEZ 
GAMEZ, COORDINADOR DE RECURSOS HUMANOS, MEDIANTE 
OFICIO No. 0353/2007. 

 
 
VII. SOLICITUD DE PENSION QUE PRESENTA LA C. NATALIA 

VALENZUELA SOTO,  POR EL FALLECIMIENTO DE SU ESPOSO, 
EL SR. JESUS ALBERTO HERRERA VACA, QUIEN ERA 
PENSIONADO DE ESTE H. AYUNTAMIENTO, A TRAVES DEL C. L. 
R. I. OSCAR A. BOJORQUEZ GAMEZ, COORDINADOR DE 
RECURSOS HUMANOS, MEDIANTE OFICIO No. 425/2007. 

 
 
VIII. PROPUESTA DE VENTA QUE PRESENTA LA C. CARMEN ALICIA 

MEDINA JIMENEZ, RESPECTO AL INMUEBLE UBICADO EN LA AV. 
ADOLFO RUIZ CORTINES Y CALLE VILLASEÑOR DE LA COLONIA 
ALTAMIRA DE ESTA CIUDAD, A TRAVES DEL C. ING. AGUSTIN 
VARELA OROZCO, SINDICO MUNICIPAL, MEDIANTE OFICIO No. 
60/07. 

 
 
IX. SOLICITUD QUE PRESENTA EL C. P. ALFREDO RUIZ SALAZAR, 

TESORERO MUNICIPAL,  MEDIANTE OFICIO No. TM/023/2007, 
EXPEDIENTE T/001, PARA QUE SE APRUEBE LA PUBLICACION 
EN LA TABLA DE AVISOS DEL AYUNTAMIENTO,  EL ESTADO DE 
ORIGEN Y APLICACIÓN DE RECURSOS DEL MES DE DICIEMBRE 
DEL AÑO 2006, PARA DAR CUMPLIMIENTO AL ARTICULO 61, 
FRACCION IV, INCISO L)  DE LA LEY DE GOBIERNO Y 
ADMINISTRACION MUNICIPAL.- IGUALMENTE PARA QUE SE 
APRUEBE EL ENVIO AL CONGRESO DEL ESTADO, LOS ESTADOS 
FINANCIEROS TRIMESTRALES, DE CONFORMIDAD CON LO 
ESTABLECIDO EN EL ARTICULO 136, FRACCION XXIII DE LA 
CONSTITUCION POLITICA LOCAL; ARTICULO 61, FRACCION IV, 
INCISO D) DE LA LEY DE GOBIERNO Y ADMINISTRACION 
MUNICIPAL.  
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X. PROPUESTA QUE PRESENTA EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL, 
LIC. MARCO ANTONIO MARTINEZ, PARA LA INTEGRACION DEL 
CONSEJO MUNICIPAL DE TURISMO, DE CONFORMIDAD CON EL 
CAPITULO 1,  ARTICULO 6, FRACCION XI, DE LA LEY No. 1 DE 
FOMENTO AL TURISMO PARA EL ESTADO DE SONORA. 

 
 
XI. SOLICITUD QUE PRESENTA EL PROFR. JOSE ENRIQUE COTA 

CRUZ, PRESIDENTE DE LA COMISION DE COMUNIDADES 
RURALES, PARA QUE SE SOMETA A VOTACION LA COMISION 
ESPECIAL QUE SE INTEGRO PARA DAR CUMPLIMIENTO A LO 
ESTABLECIDO EN LA DISPOSICION CONTENIDA EN EL 
ARTICULO 98, SEGUNDO PARRAFO DE LA LEY DE GOBIERNO Y 
ADMINISTRACION MUNICIPAL. 

 
 
XII. SOLICITUD QUE PRESENTA LA C. CARMEN C. MARTINEZ 

ALATORRE, PARA QUE SE  SOMETA A CONSIDERACION EL 
DICTAMEN QUE PRESENTA LA COMISION DE SALUD, EN 
RELACION A LA SOLICITUD PRESENTADA  POR EL LIC. LUIS 
MOLINA, DIRECTOR DE DESARROLLO SOCIAL, SOBRE LAS 
COORDINACIONES CREADAS EN REUNION DE CABILDO DE 
FECHA 24 DE OCTUBRE DEL AÑO 2006. 

 
 
XIII. SOLICITUD QUE PRESENTA EL C. SINDICO MUNICIPAL, ING. 

AGUSTIN VARELA OROZCO, PARA QUE SE INCLUYA SU 
PARTICIPACION, PARA TRATAR LOS PUNTOS MARCADOS CON 
LOS NUMEROS 1, 2 Y 3,  QUE YA FUE TURNADO POR EL A LA 
COMISION DE HACIENDA, PATRIMONIO Y CUENTA PUBLICA, 
PARA QUE SE SOMETA A CONSIDERACION Y APROBACION, EN 
SU CASO. 

 
 
XIV. SOLICITUD QUE PRESENTA LA C. BLANCA ISIS MORALES DE 

LARA, PARA QUE SE INCLUYA EN EL ORDEN DEL DIA, LOS 
SIGUIENTES DICTAMENES: 

 
1. PETICION DE LA C. MARIELENA OLIVARRIA DE MARTINEZ. 
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2. SOLICITUD DE CAMBIO DE NOMBRE DE: UNIDAD DE 
PROMOCION Y GESTION JUVENIL, A: UNIDAD DE PROMOCION 
JUVENIL Y APOYO A JOVENES CON DISCAPACIDAD. 

 
3. SOLICITUD DE LOS CC. VICTOR MANUEL IBARRA, ALICIA 

TIRADO Y LUZ VERONICA IBARRA. 
 
4. SOLICITUD DEL C. RAUL MIGUEL GONZALEZ GRAJALES. 
 
5. SOLICITUD DE RICARDO FRANCO ORTIZ. 

 
 
XV. INFORME DE COMISIONES. 
 
XVI. LECTURA DE CORRESPONDENCIA. 

 
XVII. ASUNTOS GENERALES. 
 
XVIII. CLAUSURA DE LA SESION. 

 
 
EN ESTE MOMENTO HACE USO DE LA VOZ EL C. PRESIDENTE 
MUNICIPAL, LIC. MARCO ANTONIO MARTINEZ DABDOUB, SE DISPONE 
Y DA LECTURA DEL ORDEN DEL DIA CORRESPONDIENTE A ESTA 
SESION.- UNA VEZ CONCLUIDA LA LECTURA LA SOMETE A 
CONSIDERACION, APROBANDOSE POR UNANIMIDAD DE VOTOS. 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO UNO.- ES DE APROBARSE COMO SE APRUEBA 
POR UNANIMIDAD DE VOTOS, EL ORDEN DEL DIA A QUE SE 
SUJETARA ESTA SESION ORDINARIA DE CABILDO.- PUBLIQUESE, 
NOTIFIQUESE Y CUMPLASE.  
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: UNA VEZ APROBADO 
SOLICITO AL CIUDADANO SECRETARIO QUE DESAHOGUE EL PRIMER 
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PUNTO, PASANDO LISTA DE ASISTENCIA Y VERIFIQUE Y DECLARE EN 
SU CASO LA EXISTENCIA DEL QUORUM LEGAL. 
 
 
ESTUVIERON PRESENTES EN LA  SESION  EL  C. MARCO ANTONIO 
MARTINEZ DABDOUB Y LOS CC. REGIDORES PROPIETARIOS JOSE 
RUBEN GRIJALVA, NORAH LILY GALINDO  LOPEZ, CLAUDIO ANTONIO 
PLASCENCIA FERNANDEZ, BLANCA ISIS MORALES DE LARA, MIGUEL 
ANGEL HERRERA SANDOVAL, ELSA MORALES CARRILLO, JUAN 
PABLO GUTIERREZ CARDENAS, MIGDELINA RUBIO LOPEZ, EDUARDO 
ALCANTARA CASTELO, ORALIA MONSERRAT VARELA BARRERA, 
JOSE ENRIQUE COTA RUIZ, LUIS RAMIRO RODRIGUEZ CARREÑO,  
MARIA TERESA DELGADO DOMINGUEZ, HUMBERTO AGUAYO 
SALAZAR, CARMEN CONSUELO MARTINEZ ALATORRE, BERNARDO 
MARTINEZ MORALES, ALMA DELIA RIVAS SANDOVAL, AURORA 
BUSTAMANTE HERNANDEZ.- TENGO AQUÍ JUSTIFICANTE DE LA 
AUSENCIA DE ALBERTO GALLEGO, QUE HIZO LLEGAR POR ESCRITO 
A ESTA SECRETARIA; ASI COMO LOS CC. AGUSTIN VARELA OROZCO 
Y ARQ. DAVID CUAHUTEMOC GALINDO DELGADO, SINDICO 
MUNICIPAL Y SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO, 
RESPECTIVAMENTE.- ENCONTRANDOSE LA MAYORIA DE LOS 
INTEGRANTES DEL HONORABLE CABILDO DE NOGALES, HAY 
QUORUM LEGAL, PARA INCIAR LA SESION.  
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL, MARCO ANTONIO MARTINEZ 
DABDOUB MANIFIESTA: BIEN, EXISTE QUORUM LEGAL PARA 
CONTINUAR CON LOS TRABAJOS REPETIDO, EXISTE QUORUM LEGAL 
POR LO TANTO, DECLARO INSTALADA ESTA SESION ORDINARIA. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE EL C. SECRETARIO DEL H. 
AYUNTAMIENTO INFORMA: BIEN, LE VOY A DAR LECTURA AL 
ACUERDO QUE NOS PERMITE ESTAR SESIONANDO EN ESTE 
RECINTO, ACUERDO NUMERO VEINTIDOS.- ES DE APROBARSE COMO 
SE APRUEBA POR MAYORIA DE VOTOS, SE DECLARE RECINTO 
OFICIAL EL SALON DE JUNTAS DEL H. CUERPO DE BOMBEROS 
VOLUNTARIOS DE NOGALES “GUSTAVO L. MANRIQUEZ”, PARA 
CELEBRAR LA PROXIMA SESION DE CABILDO  QUE CELEBRE EL H. 
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AYUNTAMIENTO DE NOGALES, SONORA.- PUBLIQUESE, NOTIFIQUESE 
Y CUMPLASE. 
 
 
UNA VEZ CONCLUIDA LA LECTURA EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL 
CONTINUA: BIEN, COMPAÑEROS SI ESTAN DE ACUERDO QUE SE 
LEAN NADA MAS LOS ACUERDOS, FAVOR DE ALZAR LA MANO EN 
SEÑAL DE APROBACION.- EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO, 
PROCEDE AL CONTEO E INFORMA: ES APROBADO POR MAYORIA DE 
VOTOS.- EXPRESANDO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: GRACIAS. 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO DOS.- ES DE APROBARSE COMO SE APRUEBA 
POR MAYORIA DE VOTOS, QUE NADA MAS SE LEAN LOS ACUERDOS 
TOMADOS EN LA SESION ORDINARIA CELEBRADA EL DIA 09 (NUEVE) 
DE ENERO DEL AÑO 2007 (DOS MIL SIETE).- PUBLIQUESE, 
NOTIFIQUESE Y CUMPLASE.  
 
 
EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO, SE DISPONE Y DA 
LECTURA A LOS ACUERDOS TOMADOS EN EL ACTA No. 12, 
CELEBRADA EL DIA 09 DE ENERO DEL AÑO 2007.- UNA VEZ 
CONCLUIDA LA LECTURA EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL 
MANIFIESTA: SE PONE A SU CONSIDERACION EL ACTA DE LA 
REUNION ANTERIOR, SI NO HAY NINGUNA OBSERVACION FAVOR DE 
LEVANTAR SU MANO EN SEÑAL DE APROBACION.- EL C. 
SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO, PROCEDE AL CONTEO DE LA 
VOTACION, E INFORMA: ES APROBADA POR MAYORIA DE VOTOS. 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO TRES.- ES DE APROBARSE COMO SE APRUEBA 
POR MAYORIA DE VOTOS, EL CONTENIDO DEL ACTA DE LA SESION 
ORDINARIA CELEBRADA EL DIA 09 (NUEVE) DE ENERO DEL AÑO 2007 
(DOS MIL SIETE).- PUBLIQUESE, NOTIFIQUESE Y CUMPLASE.  
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SE PASA AL PUNTO V DEL ORDEN DEL DIA: SOMETER A 
CONSIDERACION DE CABILDO LA  PROPUESTA QUE PRESENTA EL C. 
LUIS ARMANDO MOLINA CORONADO, DIRECTOR DE DESARROLLO 
SOCIAL,  PARA ADICIONAR Y REFORMAR EL ARTICULO 157-BIS, DEL 
REGLAMENTO INTERIOR DEL AYUNTAMIENTO DE NOGALES,  PARA 
QUE SE TURNE A LA COMISION RESPECTIVA, PARA SU ANALISIS, 
ESTUDIO Y DICTAMEN.  
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: SI NO HAY NINGUN 
COMENTARIO, SE PONE A SU CONSIDERACION EL ENVIO DE LA 
PROPUESTA A LA COMISION MENCIONADA, FAVOR DE LEVANTAR SU 
MANO EN SEÑAL DE APROBACION.- EL C. SECRETARIO DEL H. 
AYUNTAMIENTO PROCEDE AL CONTEO DE LA VOTACION, E 
INFORMA: ES APROBADA POR.- EN ESTE MOMENTO INTERVIENE LA 
C. REGIDORA CONSUELO MARTINEZ: A QUE COMISION VA?.- 
RESPONDE EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: A LA COMISION DE 
GOBERNACION Y REGLAMENTACION, SI ALGUNA OTRA COMISION 
DESEA TRAERLO, POR FAVOR MANIFIESTELO. 
 
 
LA C. REGIDORA CONSUELO MARTINEZ, MANIFIESTA: YO SUGIERO 
PORQUE COMO ES DE DESARROLLO SOCIAL Y ES ASISTENCIA 
SOCIAL. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL CONTINUA: LA COMISION DE 
GOBERNACION Y REGLAMENTACION, SI ALGUNA OTRA COMISION 
DESEA ATRAERLO, POR FAVOR, MANIFIESTENLO.- DE NUEVO LA 
REGIDORA CARMEN CONSUELO MARTINEZ, MANIFIESTA: YO 
SUGIERO QUE COMO ES DE DESARROLLO SOCIAL, EXPRESANDO EL 
C. PRESIDENTE MUNICIPAL: LA COMISION DE DESARROLLO SOCIAL 
SOLICITA ATRAERLO, FAVOR DE LEVANTAR LA MANO SI ESTAN 
TODO DE ACUERDO QUE SE ENVIE A LA COMISION DE DESARROLLO 
SOCIAL.- EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO PROCEDE AL 
CONTEO DE LA VOTACION, E INFORMA: APROBADO POR 
UNANIMIDAD DE VOTOS.- UNA VEZ APROBADO EL C. PRESIDENTE 
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MUNICIPAL PREGUNTA: ALGUNA OTRA COMISION QUE DESEE, MUY 
BIEN, MUCHAS GRACIAS. 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO CUATRO.- ES DE APROBARSE COMO SE 
APRUEBA POR MAYORIA DE VOTOS , QUE LA PROPUESTA QUE 
PRESENTA EL C. LUIS  ARMANDO MOLINA CORONADO, DIRECTOR DE 
DESARROLLO SOCIAL PARA ADICIONAR Y REFORMAR EL ARTICULO 
157-BIS, DEL REGLAMENTO INTERIOR DEL AYUNTAMIENTO DE 
NOGALES, SE TURNE A LAS COMISIONES DE GOBERNACION Y 
REGLAMENTACION, Y ASISTENCIA SOCIAL.- PUBLIQUESE, 
NOTIFIQUESE Y CUMPLASE.   
 
 
SE PASA AL PUNTO VI DEL ORDEN DEL DIA: SOLICITUD QUE 
PRESENTA LA C. AIDA ALVAREZ DE CORONADO, PARA QUE SE LE 
OTORGUE PENSION POR EL FALLECIMIENTO DE SU ESPOSO EL C. 
CORONADO LEYVA RAFAEL, A TRAVES DEL C. L. R. I. OSCAR A. 
BOJORQUEZ GAMEZ, COORDINADOR DE RECURSOS HUMANOS, 
MEDIANTE OFICIO No. 0353/2007. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: SE PROPONE TURNARLA 
A LA COMISION DE HACIENDA, PATRIMONIO Y CUENTA PUBLICA, 
PARA SU ESTUDIO, ANALISIS Y DICTAMEN, LOS QUE ESTEN DE 
ACUERDO EN ENVIARLA A LA COMISION MENCIONADA, FAVOR DE 
LEVANTAR SU MANO.- EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO, 
PROCEDE AL CONTEO DE LA VOTACION, E INFORMA, APROBADO 
POR UNANIMIDAD DE VOTOS.- EXPRESANDO EL C. PRESIDENTE 
MUNICIPAL: GRACIAS. 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO CINCO.- ES DE APROBARSE COMO SE APRUEBA 
POR UNANIMIDAD DE VOTOS QUE LA SOLICITUD QUE PRESENTA LA 
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C. AIDA ALVAREZ DE CORONADO, PARA QUE SE LE OTORGUE 
PENSION POR EL FALLECIMIENTO DE SU ESPOSO, EL C. RAFAEL 
CORONADO LEYVA, SE TURNE PARA SU ESTUDIO, ANALISIS Y 
DICTAMEN, A LA COMISION DE HACIENDA, PATRIMONIO Y CUENTA 
PUBLICA MUNICIPAL.- PUBLIQUESE, NOTIFIQUESE Y CUMPLASE.  
 
 
SE PASA AL PUNTO VII DEL ORDEN DEL DIA: SOLICITUD DE PENSION 
QUE PRESENTA LA C. NATALIA VALENZUELA SOTO,  POR EL 
FALLECIMIENTO DE SU ESPOSO, EL SR. JESUS ALBERTO HERRERA 
VACA, QUIEN ERA PENSIONADO DE ESTE H. AYUNTAMIENTO, A 
TRAVES DEL C. L. R .I.  OSCAR A. BOJORQUEZ GAMEZ, 
COORDINADOR DE RECURSOS HUMANOS, MEDIANTE OFICIO No. 
425/2007. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: SE SOLICITA TURNARLO 
A LA COMISION DE HACIENDA, PATRIMONIO Y CUENTA PUBLICA, 
PARA SU ESTUDIO, ANALISIS Y DICTAMEN, FAVOR DE LEVANTAR SU 
MANO EN SEÑAL DE APROBACION.- EL C. SECRETARIO DEL H. 
AYUNTAMIENTO PROCEDE AL CONTEO DE LA VOTACION, E 
INFORMA: APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS.- EXPRESANDO 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: GRACIAS. 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO SEIS.- ES DE APROBARSE COMO SE APRUEBA 
POR UNANIMIDAD DE VOTOS,  QUE LA PENSION QUE PRESENTA LA 
C. NATALIA VALENZUELA SOTO, POR EL FALLECIMIENTO DE SU 
ESPOSO, EL C. JESUS ALBERTO HERRERA VACA, QUIEN ERA 
PENSIONADO DE ESTE H. AYUNTAMIENTO, SE TURNE PARA SU 
ESTUDIO, ANALISIS Y DICTAMEN A LA COMISION DE HACIENDA, 
PATRIMONIO Y CUENTA PUBLICA.- PUBLIQUESE, NOTIFIQUESE Y 
CUMPLASE.  
 
 
SE PASA AL PUNTO VIII DEL ORDEN DEL DIA: PROPUESTA DE VENTA 
QUE PRESENTA LA C. CARMEN ALICIA MEDINA JIMENEZ, RESPECTO 
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AL INMUEBLE UBICADO EN LA AV. ADOLFO RUIZ CORTINES Y CALLE 
VILLASEÑOR DE LA COLONIA ALTAMIRA DE ESTA CIUDAD, A TRAVES 
DEL C. ING. AGUSTIN VARELA OROZCO, SINDICO MUNICIPAL, 
MEDIANTE OFICIO No. 60/07. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: SE PROPONE ENVIARLO 
A LA COMISION DE GOBERNACION Y REGLAMENTACION, HACIENDA, 
PATRIMONIO Y CUENTA PUBLICA, PARA SU ESTUDIO, ANALISIS Y 
DICTAMEN.- INTERVIENE LA C. REGIDORA MARIA TERESA DELGADO 
DOMINGUEZ: DESARROLLO URBANO TAMBIEN.- CONTINUA EL C. 
PRESIDENTE MUNICIPAL: LA COMISION DE DESARROLLO URBANO 
SOLICITA TRAERLA, BIEN, SE INCLUYE, LA ANOTAMOS EN PAQUETE 
LAS TRES COMISIONES, BIEN, SE PONE A SU CONSIDERACION EL 
ENVIO A LAS TRES COMISIONES MENCIONADAS.- EL C. SECRETARIO 
DEL H. AYUNTAMIENTO PROCEDE AL CONTEO DE LA VOTACION, E 
INFORMA: POR UNANIMIDAD DE VOTOS.- EXPRESANDO EL C. 
PRESIDENTE MUNICIPAL: MUCHAS GRACIAS. 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO SIETE.- ES DE APROBARSE COMO SE APRUEBA 
POR UNANIMIDAD DE VOTOS, QUE LA PROPUESTA DE VENTA QUE 
PRESENTA LA C. CARMEN ALICIA MEDINA JIMENEZ, RESPECTO AL  
INMUEBLE UBICADO EN LA AV. ADOLFO RUIZ CORTINES Y CALLE 
VILLASEÑOR DE LA COLONIA ALTAMIRA DE ESTA CIUDAD, A TRAVES 
DEL C. ING. AGUSTIN VARELA OROZCO, SINDICO MUNICIPAL, 
MEDIANTE OFICIO No. 60/07, SE TURNE A LAS SIGUIENTES 
COMISIONES: GOBERNACION Y REGLAMENTACION, HACIENDA, 
PATRIMONIO Y CUENTA PUBLICA, DESARROLLO URBANO Y OBRAS 
PUBLICAS, PARA SU ESTUDIO, ANALISIS Y DICTAMEN.- PUBLIQUESE, 
NOTIFIQUESE Y CUMPLASE.  
 
 
SE PASA AL PUNTO IX DEL ORDEN DEL DIA: SOLICITUD QUE 
PRESENTA EL C. P. ALFREDO RUIZ SALAZAR, TESORERO MUNICIPAL,  
MEDIANTE OFICIO No. TM/023/2007, EXPEDIENTE T/001, PARA QUE SE 
APRUEBE LA PUBLICACION EN LA TABLA DE AVISOS DEL 



 11 

AYUNTAMIENTO,  EL ESTADO DE ORIGEN Y APLICACIÓN DE 
RECURSOS DEL MES DE DICIEMBRE DEL AÑO 2006, PARA DAR 
CUMPLIMIENTO AL ARTICULO 61, FRACCION IV, INCISO L)  DE LA LEY 
DE GOBIERNO Y ADMINISTRACION MUNICIPAL.- IGUALMENTE PARA 
QUE SE APRUEBE EL ENVIO AL CONGRESO DEL ESTADO, LOS 
ESTADOS FINANCIEROS TRIMESTRALES, DE CONFORMIDAD CON LO 
ESTABLECIDO EN EL ARTICULO 136, FRACCION XXIII DE LA 
CONSTITUCION POLITICA LOCAL; ARTICULO 61, FRACCION IV, INCISO 
D) DE LA LEY DE GOBIERNO Y ADMINISTRACION MUNICIPAL.  
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: SE SOLICITA SU 
APROBACION MEDIANTE LEVANTAR SU MANO.- EL C. SECRETARIO 
DEL H. AYUNTAMIENTO, PROCEDE AL CONTEO E INFORMA: 
APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS.- EXPRESANDO EL C. 
PRESIDENTE MUNICIPAL: MUCHAS GRACIAS. 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO OCHO.- ES DE APROBARSE COMO SE APRUEBA 
POR UNANIMIDAD DE VOTOS, LA PUBLICACION EN LA TABLA DE 
AVISOS DEL AYUNTAMIENTO, EL ESTADO DE ORIGEN Y APLICACIÓN 
DE RECURSOS DEL MES DE DICIEMBRE DEL AÑO 2006, PARA DAR 
CUMPLIMIENTO AL ARTICULO 61, FRACCION IV, INCISO L) DE LA LEY 
DE GOBIERNO Y ADMINISTACION MUNICIPAL.- IGUALMENTE, SE 
APRUEBA POR UNANIMIDAD DE VOTOS  SE ENVIE AL CONGRESO 
DEL ESTADO, LOS ESTADOS FINANCIEROS TRIMESTRALES, DE 
CONFORMIDAD CON LO ESTABLECIDO EN EL ARTICULO 136, 
FRACCION XXIII DE LA CONSTITUCION POLITICA LOCAL; ARTICULO 
61, FRACCION IV, INCISO D) DE LA LEY DE GOBIERNO Y 
ADMINISTACION MUNICIPAL.- PUBLIQUESE, NOTIFIQUESE Y 
CUMPLASE.  
 
 
SE PASA AL PUNTO X DEL ORDEN DEL DIA: PROPUESTA QUE 
PRESENTA EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL, LIC. MARCO ANTONIO 
MARTINEZ, PARA LA INTEGRACION DEL CONSEJO MUNICIPAL DE 
TURISMO, DE CONFORMIDAD CON EL CAPITULO 1,  ARTICULO 6, 
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FRACCION XI, DE LA LEY No. 1 DE FOMENTO AL TURISMO PARA EL 
ESTADO DE SONORA. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: SEÑOR SECRETARIO 
SIRVASE DAR LECTURA. 
 
 
EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO INFORMA: MUY BIEN, LA 
INTEGRAN EL PRESIDENTE MUNICIPAL COMO PRESIDENTE DEL 
CONSEJO; SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO COMO SECRETARIO 
EJECUTIVO; DIRECTOR DE DESARROLLO ECONOMICO COMO 
SECRETARIO TECNICO; DOS REGIDORES DE LA COMISION DE 
COMERCIO, INDUSTRIA Y TURISMO; COMO VOCALES DOS 
REGIDORES DE LA COMISION DE EDUCACION, CULTURA, 
RECREACION Y DEPORTE; COMO VOCALES EL DELEGADO DE 
TURISMO DEL ESTADO CON CEDE EN EL MUNICIPIO; UN 
REPRESENTANTE DE LA INDUSTRIA RESTAURANTERA COMO VOCAL; 
UN REPRESENTANTE DE LA INDUSTRIA HOTELERA COMO VOCAL; UN 
REPRENTANTE DE LAS AGENCIAS DE VIAJES COMO VOCAL; UN 
REPRESENTATE DE LA SOCIEDAD CIVIL QUE TENGA RELACION CON 
EL TURISMO COMO VOCAL Y EL DIRECTOR DE DESARROLLO SOCIAL 
COMO VOCAL. 
 
 
EN ESTE MOMENTO HACE USO DE LA VOZ EL C. PRESIDENTE 
MUNICIPAL: BIEN, SE LES MENCIONA QUE SE HIZO DE ACUERDO A 
LO QUE MARCA LA LEY UNA ADICION AL FORMATO BASICO DE LA 
COMISION PARA LOGRAR PLURALIDAD EN LA COMISION, LO QUE SE 
REFIERE EN REPRESENTACION DE CABILDO, CREO QUE ESTO NO 
REQUIERE APROBACION, ES UN INFORME, ALGUN COMENTARIO AL 
RESPECTO?, MUCHAS GRACIAS. 
 
 
SE PASA AL PUNTO XI DEL ORDEN DEL DIA: SOLICITUD QUE 
PRESENTA EL PROFR. JOSE ENRIQUE COTA CRUZ, PRESIDENTE DE 
LA COMISION DE COMUNIDADES RURALES, PARA QUE SE SOMETA A 
VOTACION LA COMISION ESPECIAL QUE SE INTEGRO PARA DAR 
CUMPLIMIENTO A LO ESTABLECIDO EN LA DISPOSICION CONTENIDA 
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EN EL ARTICULO 98, SEGUNDO PARRAFO DE LA LEY DE GOBIERNO Y 
ADMINISTRACION MUNICIPAL. 
 
 
EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO EXPRESA: ADELANTE 
REGIDOR TIENE LA PALABRA. 
 
 
EL C. REGIDOR JOSE ENRIQUE COTA CRUZ, SE DISPONE Y DA 
LECTURA AL DICTAMEN QUE PRESENTA LA COMISION DE 
COMUNIDADES RURALES, EN RELACION AL ACUERDO OCHO QUE SE 
LE TURNO EN LA REUNION EXTRAORDINARIA CELEBRADA EL DIA 27 
DE DICIEMBRE DEL AÑO 2006, EN LA CUAL SE NOS INDICA NOMBRAR 
A UNA COMISION ESPECIAL DE TRES REGIDORES, PARA DAR 
CUMPLIMIENTO A LO ESTABLECIDO EN LA DISPOSICION CONTENIDA 
EN EL ARTICULO 109, PARRAFO UNO Y DOS DEL REGLAMENTO 
INTERIOR DEL H. AYUNTAMIENTO DEL MUNICIPIO DE NOGALES, 
SONORA, SE DICTAMINA FACTIBLE DESIGNAR A TRES REGIDORES 
PARA QUE FORME LA COMISION ESPECIAL, QUEDANDO INTEGRADA 
POR LOS REGIDORES: PROFR. JOSE ENRIQUE COTA CRUZ, PROFR. 
AURORA BUSTAMANTE HERNANDEZ Y LIC. BLANCA ISIS MORALES 
DE LARA, LO ANTERIOR SE SOMENTE A CONSIDERACION DEL H. 
CABILDO PARA SU APROBACION.- DICHO DICTAMEN QUEDARA 
ANEXO AL APENDICE CORRESPONDIENTE A ESTA SESION. 
 
 
UNA VEZ CONCLUIDA LA LECTURA EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL 
MANIFIESTA: EXISTE ALGUNA OBSERVACION O COMENTARIO, 
RESPECTO A LA PROPUESTA FAVOR DE MANIFESTARLO, DE NO SER 
ASI, SOLICITO MANIFIESTEN SU APROBACION MEDIANTE LEVANTAR 
SU MANO.- EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO PROCEDE AL 
CONTEO DE LA VOTACION, E INFORMA: APROBADO POR 
UNANIMIDAD DE VOTOS. 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO NUEVE.- ES DE APROBARSE COMO SE APRUEBA 
POR UNANIMIDAD DE VOTOS,  QUE LOS CC. PROFR. JOSE ENRIQUE 
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COTA CRUZ, PROFRA. AURORA BUSTAMANTE HERNANDEZ Y LA LIC. 
BLANCA ISIS MORALES DE LARA, INTEGREN LA COMISION ESPECIAL 
DE TRES REGIDORES, PARA DAR CUMPLIMIENTO A LO ESTABLECIDO 
EN LA DISPOSICION CONTENIDA EN EL ARTICULO 109, PARRAFO I Y II 
DEL REGLAMENTO INTERIOR DEL H. AYUNTAMIENTO DEL MUNICIPIO 
DE NOGALES, SONORA, PROPUESTOS POR LA COMISION DE 
COMUNIDADES RURALES.- PUBLIQUESE, NOTIFIQUESE Y CUMPLASE.  
 
 
SE PASA AL PUNTO XII DEL ORDEN DEL DIA: SOLICITUD QUE 
PRESENTA LA C. CARMEN C. MARTINEZ ALATORRE, PARA QUE SE  
SOMETA A CONSIDERACION EL DICTAMEN QUE PRESENTA LA 
COMISION DE SALUD, EN RELACION A LA SOLICITUD PRESENTADA  
POR EL LIC. LUIS MOLINA, DIRECTOR DE DESARROLLO SOCIAL, 
SOBRE LAS COORDINACIONES CREADAS EN REUNION DE CABILDO 
DE FECHA 24 DE OCTUBRE DEL AÑO 2006. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL, MANIFIESTA: AQUÍ HACIAMOS EL 
COMENTARIO QUE DADO QUE LA PROPUESTA ESTA EN VARIAS 
COMISIONES, CREEMOS QUE LO RAZONABLE SERIA RECIBIRLA Y 
ESPERAR A QUE DICTAMINEN LAS OTRAS, PORQUE SI APROBAMOS 
UN DICTAMEN, ESTARIAMOS IGNORANDO LOS DICTAMENES DE LAS 
OTRAS COMISIONES, PONGO A SU CONSIDERACION ESA 
POSIBILIDAD.-  LA C. REGIDORA CARMEN CONSUELO MARTINEZ: NO 
HAY PROBLEMA.- EXPRESANDO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: MUY 
BIEN. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE LA C. REGIDORA CARMEN 
CONSUELO MARTINEZ: PIDO NADA QUE SE TRATE PARA LA 
PROXIMA SESION.- EXPRESANDO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: SI.- 
LA C. REGIDORA CONTINUA: CON LAS FACULTADES QUE NOS 
OTORGA LA LEY ORGANICA MUNICIPAL Y REGLAMENTO INTERIOR 
DEL AYUNTAMIENTO, PONEMOS A CONSIDERACION EL DICTAMEN DE 
LA COMISION DE SALUD PARA LA SOLICITUD QUE PRESENTARA EL 
C. LUIS MOLINA, DIRECTOR DE DESARROLLO SOCIAL A FIN DE QUE 
LAS COORDINACIONES CREADAS EN LA REUNION DE CABILDO CON 
FECHA DE 24 E OCTUBRE DE 2006, SEAN CONSIDERADAS COMO 
SUB-DIRECCIONES, LA COMISION ESTUDIO Y ANALIZO LA SOLICITUD 



 15 

DE CAMBIO DE DICHAS COORDINACIONES Y DE IGUAL FORMA 
REVISANDO EL ARTICULO 5, FRACCION II DE LA LEY DE SERVICIO 
CIVIL, EN DONDE NOS REFIERE CUALES SON LOS PUESTOS QUE 
DEBEN CONSIDERARSE DE CONFIANZA, DICTAMINAMOS.- POR 
MAYORIA DE LOS INTEGRANTES DE LA COMISION DE DICHAS 
COORDINACIONES DEBERAN SER CONSIDERADAS COMO 
JEFATURAS, ESTA FIRMADO POR MIGUEL ANGEL HERRERA, 
ENRIQUE COTA, ELSA MORALES Y JUAN PABLO GUTIERREZ, 
APROBADO POR MAYORIA. 
 
 
LA C. REGIDORA MARIA TERESA DELGADO DOMINGUEZ EXPRESA: 
YO QUIERO HACER UNA ACLARACION EN EL SENTIDO CABILDO 
DEFINITIVAMENTE, YO SIENTO QUE HAY QUE TOMAR UNA DECISIÓN, 
HAY UN ARTICULO AHÍ DICE QUE DEFINITIVAMENTE PARA DIALOGAR 
UN ACUERDO, TIENE QUE ESTAR DE ACUERDO LAS DOS TERCERAS 
PARTES DE TODO EL CABILDO LOS QUE ESTEN AQUÍ NO, EN ESE 
SENTIDO Y LA OTRA DEFINITIVAMENTE TENEMOS DEMANDADO AL 
TITULAR DE ESTE ADMINISTRATIVO POR LA CUESTION DE 
ASIGNACION YA SE PUSO UNA DEMANDA, AQUÍ ESTA DICTADA EN 
RELACION A LAS COORDINACIONES, EXISTE UNA DEMANDA. 
 
 
PREGUNTANDO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: EN RELACION A QUE 
REGIDORA?. 
 
 
LA C. REGIDORA MARIA TERESA DELGADO DOMINGUEZ RESPONDE: 
A LAS COORDINACIONES DEFINITIVAMENTE, ACUERDENSE QUE 
ESTAMOS DEMANDANDO POR LAS COORDINACIONES, CABILDO 
RESOLVIO MEDIANTE UN ACUERDO MAL HECHO,   DE TAL MANERA 
YA SE PUSO LA DEMANDA,  POR TAL MOTIVO PRACTICAMENTE  YA 
SE RATIFICO LA DEMANDA. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: MUY BIEN, SE 
AGRADECE SU, SIENDO INTERRUMPIDO EN ESTE MOMENTO POR  LA 
C. REGIDORA MARIA TERESA DELGADO DOMINGUEZ: 
DEFINITIVAMENTE  EN CUESTION ADMINISTRATIVA NADA MAS, AQUÍ 
ESTA RECIBIDA. 
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EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL, MANIFIESTA: MUY BIEN, ESTAREMOS 
MUY ATENTOS A RESPETAR LAS DECISIONES QUE VAYA A TOMAR 
REPECTIVOS TRIBUNALES EN CUMPLIMIENTO DE LA LEY REGIDORA.- 
COMENTANDO LA C. REGIDORA MARIA TERESA DELGADO 
DOMINGUEZ: DEFINITIVAMENTE SE REQUIERE DE LAS DOS 
TERCERAS PARTES DEL CABILDO PARA TOMAR UN ACUERDO. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: MUY BIEN, LE 
AGRADECEMOS SU ASESORIA EN ESE CONCEPTO, ENTONCES YO 
CREO QUE PASAMOS AL SIGUIENTE PUNTO NO. 
 
 
INTERVIENE LA C. REGIDORA MARIA TERESA DELGADO DOMINGUEZ: 
COMO SI NO SE HA PUESTO NADA A CONSIDERACION, SI LO VAN A 
VOTAR O NO LO VAN A VOTAR. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL RESPONDE: PROPONEMOS ESPERAR 
LOS OTROS DOS DICTAMENES PARA LUEGO YA ABRIR EL DEBATE 
AL RESPETO, PORQUE HAY DICTAMENES UNA O DOS COMISIONES 
MAS. 
 
 
LA C. REGIDORA MARIA TERESA DELGADO DOMINGUEZ EXPRESA: 
ES MAS NO SE PUEDE DEFINITIVAMENTE  PARA PODER TOMAR UN 
CAMBIO DE UN NOMBRE, DE UN ACUERDO QUE SE LLEVO A CABO 
TIENE QUE SER LAS DOS TERCERAS PARTES DEL CABILDO 
DEFINITIVAMENTE, NO SE PUEDE REVOCAR UNA COSA QUE YA ESTA 
APROBADA NO LO ENTIENDEN PUES, ESTA MAL EL CONOCIMIENTO 
POR PARTE DE USTEDES. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: SI, PERO YO CREO QUE 
NO ES ACUERDO DEFINITIVO HASTA QUE PASA AL PLENO, ES UN 
DICTAMEN DE LA COMISION PARA PASARLO AL PLENO SI EN EL 
CASO DE ESTAR USTED EN LO CORRECTO, ES CUANDO SE 
REQUERIRIAN LAS DOS TERCERAS PARTES, PERO POR LO PRONTO 
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SE RECIBE EL DICTAMEN Y SE ESPERA EL RESTO DE LOS 
DICTAMENES, PARA DESAHOGARLO. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE LA C. REGIDORA ORALIA 
MONSERRAT VARELA: NADA MAS COMO PRESIDENTE DE LA 
COMISION DE ASISTENCIA SOCIAL TAMBIEN ME TOCA PARTICIPAR, 
PEDIRIA UNA PRORROGA PARA LA SIGUIENTE JUNTA DE CABILDO 
PARA LA EXTRAORDINARIA PARA PRESENTAR LOS DICTAMENES EN 
LOS QUE MENCIONAN, NO ES DE LAS COORDINACIONES, SINO DE LA 
PARTICIPACION CIUDADANA EN ESE SENTIDO, COMO COMENTARIO 
NADA MAS. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: ESTANDO DENTRO DE 
LOS TIEMPOS DE DECISIÓN, YO CREO QUE NO HAY NECESIDAD DE 
SOMETERLO A CONSIDERACION.- EXPRESANDO LA C. REGIDORA 
ORALIA MONSERRAT VARELA: OKEY, GRACIAS SEÑOS PRESIDENTE. 
 
 
SE PASA AL PUNTO XIII DEL ORDEN DEL DIA: SOLICITUD QUE 
PRESENTA EL C. SINDICO MUNICIPAL, ING. AGUSTIN VARELA 
OROZCO, PARA QUE SE INCLUYA SU PARTICIPACION, PARA TRATAR 
LOS PUNTOS MARCADOS CON LOS NUMEROS 1, 2 Y 3,  QUE YA FUE 
TURNADO POR EL A LA COMISION DE HACIENDA, PATRIMONIO Y 
CUENTA PUBLICA, PARA QUE SE SOMETA A CONSIDERACION Y 
APROBACION, EN SU CASO. 
 
 
EL C. SINDICO MUNICIPAL INFORMA: YA SE VA A MANDAR A 
COMISION PARA QUE LO REVISEN Y HAGAN OBSERVACIONES, DE UN 
ERROR EN EL PRESUPUESTO DE EGRESOS. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: BIEN, ENTONCES SE 
MANDA A COMISION, A CUAL COMISION?.- RESPONDE LA C. 
REGIDORA NORAH LILY GALINDO LOPEZ: HACIENDA.- CONTINUA EL 
C. PRESIDENTE MUNICIPAL: MUY BIEN, ENTONCES SE SOLICITA SU 
APROBACION PARA ENVIAR LOS PUNTOS MENCIONADOS DE LA 
COMISION, SI ESTAN DE ACUERDO FAVOR DE LEVANTAR SU MANO.- 
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EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO PROCEDE AL CONTEO DE 
LA VOTACION, E INFORMA: APROBADO POR UNANIMIDAD DE 
VOTOS.- EXPRESANDO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: MUCHAS 
GRACIAS. 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO DIEZ.- ES DE APROBARSE COMO SE APRUEBA 
POR UNANIMIDAD DE VOTOS, QUE LA SOLICITUD QUE PRESENTA EL 
C. ING. AGUSTIN VARELA OROZCO, SINDICO MUNICIPAL, MEDIANTE 
OFICIO No. 69/07, EN EL QUE ANEXA LOS PUNTOS MARCADOS CON 
LOS NUMEROS 1, 2 Y 3, SE TURNE A LA COMISION DE HACIENDA, 
PATRIMONIO Y CUENTA PUBLICA, PARA SU ESTUDIO, ANALISIS Y 
DICTAMEN.- PUBLIQUESE, NOTIFIQUESE Y CUMPLASE.   
 
 
SE PASA LA PUNTO XIV DEL ORDEN DEL DIA: SOLICITUD QUE 
PRESENTA LA C. BLANCA ISIS MORALES DE LARA, PARA QUE SE 
INCLUYA EN EL ORDEN DEL DIA, LOS SIGUIENTES DICTAMENES: 1. 
PETICION DE LA C. MARIELENA OLIVARRIA DE MARTINEZ; 2. 
SOLICITUD DE CAMBIO DE NOMBRE DE: UNIDAD DE PROMOCION Y 
GESTION JUVENIL, A: UNIDAD DE PROMOCION JUVENIL Y APOYO A 
JOVENES CON DISCAPACIDAD; 3. SOLICITUD DE LOS CC. VICTOR 
MANUEL IBARRA, ALICIA TIRADO Y LUZ VERONICA IBARRA; 4. 
SOLICITUD DEL C. RAUL MIGUEL GONZALEZ GRAJALES; 5. 
SOLICITUD DE RICARDO FRANCO ORTIZ. 
 
 
EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO EXPRESA: ADELANTE 
REGIDOR. 
 
 
LA C. REGIDORA BLANCA ISIS MORALES DE LARA INFORMA: 
BUENAS TARDES, HONORABLE CABILDO PRESENTE, ME VOY A 
PERMITIR DAR INICIO CON EL PUNTO NUMERO UNO, DE ESTO QUE 
ACABA USTEDE DE LEER, Y SE DISPONE Y DA LECTURA DEL 
DICTAMEN QUE PRESENTA LA COMISION DE GOBERNACION Y 
REGLAMENTACION, EN RELACION A LA SOLICITUD QUE PRESENTA 
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LA C. MARIELENA OLIVARRIA DE MARTINEZ, RESPECTO A LA 
AUTORIZACION DEL H. CUERPO DEL CABILDO DE ESTE 
AYUNTAMIENTO PARA SU ADQUISICION O EN SU DEFECTO 
AUTORIZACION PARA CONSTRUIR MURO DE CONTENCION Y VENTA 
DE UNA FRACCION DE TERRENO, UBICADO EN CALLE OCHOA 
NUMERO 244 ESQUINA CON CALLE ABASOLO DE ESTA CIUDAD.-  LA 
COMISION  DICTAMINA POR UNANIMIDAD DE VOTOS FACTIBLE LA 
AUTORIZACION PARA LA VENTA DE LA FRACCION DE TERRENO DE 
APROXIMADAMENTE DE 30 METROS CUADRADOS MISMOS QUE SE 
SOLICITA PARA LEVANTAR UN MURO DE CONTENCION TODA VEZ 
QUE NO AFECTA A TERCEROS.- LO ANTERIOR LO SOMETE A 
CONSIDERACION DEL H. CABILDO PARA SU APROBACION EN SU 
CASO.- DICHO DICTAMEN QUEDARA ANEXO  AL APENDICE 
CORRESPONDIENTE A ESTA SESION.  
 
 
UNA VEZ CONCLUIDA LA LECTURA EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL 
MANIFIESTA: BIEN, SE PONE A CONSIDERACION EL DICTAMEN, 
FAVOR DE LEVANTAR SU MANO EN SEÑAL DE APROBACION.- EL C. 
SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO PROCEDE AL CONTEO  DE LA 
VOTACION, E INFORMA: ES APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS. 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO ONCE.- ES DE AUTORIZARSE COMO SE 
AUTORIZA, POR UNANIMIDAD DE VOTOS, LA VENTA DE UNA 
FRACCION DE TERRENO DE APROXIMADAMENTE  DE 30 MTS. 
CUADRADOS, QUE SOLICITA LA C. MARIELENA OLIVARRIA DE 
MARTINEZ, PARA CONSTRUIR UN MURO DE CONTENCION, UBICADA 
EN CALLE OCHOA No. 244, ESQUINA CON CALLE ABASOLO.- 
COMUNIQUESE AL C. SINDICO MUNICIPAL, AL TESORERO MUNICIPAL 
Y A LA INTERESADA, A TRAVES DEL C. SINDICO MUNICIPAL, PARA SU 
CONOCIMIENTO Y EFECTOS.- PUBLIQUESE, NOTIFIQUESE Y 
CUMPLASE.  
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE EL C. REGIDOR EDUARDO 
ALCANTAR CASTELO: EN LA COMISION QUE SE ACABA DE 
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MENCIONAR, SI HAY ALGUN DICTAMEN QUE SE ENLACE CON LO DE 
DESARROLLO URBANO, SI SE PUEDEN ESPERAR A PRESENTARLO 
JUNTOS. 
 
 
MANIFESTANDO EL C. PRESIDENTE MUNCIPAL: SI ALGUNO DE LOS 
DICTAMENES ESTA SUJETO A OTRA COMISION.- INTERVIENE EL C. 
REGIDOR EDUARDO ALCANTAR CASTELO: QUE NO SE APRUEBE 
TODAVIA.- CONTINUA EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: OKEY, 
ENTONCES REQUERIMOS DE LA MAYORIA CALIFICADA PARA 
REVOCAR EL VOTO QUE ACABAMOS DE DAR Y QUE QUEDE EN 
SUSPENSO, QUE COMO YA FUE APROBADO NECESITAMOS 
ENVIARLO A RECESO MIENTRAS, PORQUE DESCONOCIAMOS QUE 
ESTABA EN OTRA COMISION, SI EN LOS CASOS DE QUE ESTE EN 
OTRAS COMISIONES, FAVOR DE HACER LA OBSERVACION. 
 
 
EL C. REGIDOR EDUARDO ALCANTARA CASTELO EXPRESA: QUIERO 
APROVECHAR LA OPORTUNIDAD AQUÍ  PLENO, PARA COMUNICARLE 
A MIS COMPAÑEROS QUE SI HAY COMISIONES QUE ESTAN EN 
CONJUNTO CON LA APROBACION CON ALGUN OTRO 
PROCEDIMIENTO QUE NOS COMUNIQUEMOS PARA PODER EVITAR 
QUE NOS ADELANTEMOS, ALGUNAS PERSONAS REQUERIMOS UN 
POQUITO MAS DE TIEMPO PARA ANALIZARLO. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: MUY BIEN, SE PONE A SU 
CONSIDERACION DEJAR SIN EFECTO LA APROBACION RECIENTE 
PARA EMPATARLA CON LAS COMISIONES QUE TENGAN ESA 
SOLICITUD, MUCHAS GRACIAS. 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO DOCE.- ES DE APROBARSE COMO SE APRUEBA, 
NO APROBAR EL DICTAMEN EMITIDO POR LA COMISION DE 
GOBERNACION, EN RELACION A LA SOLICITUD DE LA C. MARIELENA 
OLIVARRIA DE MARTINEZ, HASTA EN TANTO NO TENER EL DICTAMEN 
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DE LAS DEMAS COMISIONES A LAS QUE SE LES TURNO.- 
PUBLIQUESE, NOTIFIQUESE Y CUMPLASE.   
 
 
UNA VEZ APROBADO EL PUNTO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL 
MANIFIESTA: SEGUNDO DICTAMEN. 
 
 
LA C. REGIDORA BLANCA ISIS MORALES DE LARA INFORMA: COMO 
SON VARIOS DICTAMENES EN ESTA COMISION Y HEMOS TRABAJADO 
MUCHO TODOS JUNTOS  Y PASAMOS LA VOZ A UNO DE LOS 
INTEGRANTES DE LA COMISION. 
 
 
LA C. REGIDORA MIGDELINA RUBIO LOPEZ, SE DISPONE Y DA 
LECTURA AL DICTAMEN QUE PRESENTA LA COMISION DE 
GOBERNACION Y REGLAMENTACION, EN RELACION A LA SOLICITUD 
QUE PRESENTA LA C. GUADALUPE SALCIDO VILLA, DIRECTORA DEL 
INSTITUTO MUNICIPAL DE LA JUVENTUD, PARA LA CREACION DE LA 
COORDINACION DEL INSTITUTO MUNICIPAL DE LA JUVENTUD, LA 
COMISION DICTAMINA DESPUES DE ANALIZAR LA DOCUMENTACION, 
SE CONCLUYO QUE LA INFORMACION PRESENTADA POR EL 
INSTITUTO MUNICIPAL DE LA JUVENTUD, ERA INEXACTA ADEMAS DE 
QUE LA REDACCION DEL ACUERDO EN MENCION NO CORRESPONDIA 
A LO EXPUESTO POR EL INSTITUTO. DEBIDO A LA CONFUSION QUE 
SE GENERO POR FALTA DE CLARIDAD EN LOS OBJETIVOS 
PLANTEADOS, ESTA COMISION SOLICITO LA PRESENCIA DE LA 
DIRECTORA DEL INSTITUTO MUNICIPAL DE LA JUVENTUD. 
ACLARANDO LOS CONCEPTOS Y LLEGANDO AL ENTENDIMIENTO DE 
QUE LA FINALIDAD NO ERA CREAR UNA COORDINACION DEL 
INSTITUTO DE LA JUVENTUD, SINO CAMBIAR EL NOMBRE A UNA 
UNIDAD YA EXISTENTE QUE INCLUYA LA ATENCION PARA JOVENES 
CON DISCAPACIDAD.- ESTA COMISION, POR UNANIMIDAD PROPONE 
CAMBIAR EL NOMBRE DE LA UNIDAD EXISTENTE.- DE UNIDAD DE 
PROMOCION Y GESTION JUVENIL, A UNIDAD DE PROMOCION 
JUVENIL Y APOYO A JOVENES CON DISCAPACIDAD; ASI MISMO, EN  
EL ORGANIGRAMA  DEL INSTITUO EXISTE LA FIGURA DE UN 
PSICOLOGO, DICHA REPRESENTACION PASARIA A OCUPAR LA 
UNIDAD DE PROMOCION JUVENIL Y APOYO A JOVENES CON 
DISCAPACIDAD.- DE TAL FORMA QUE NO SE CREA UNA NUEVA 
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COORDINACION SI NO QUE SE FUSIONARAN CON LA FINALDIAD DE 
PERFECCIONAR EL SERVICIO A LOS JOVENES.- LA COMISION DE 
GOBERNACION Y REGLAMENTACION APRUEBA POR UNANIMIDAD DE 
VOTOS CAMBIAR EL NOMBRE A LA UNIDAD DE PROMOCION Y 
GESTION JUVENIL A UNIDAD DE PROMOCION JUVENIL Y APOYO A LA 
JUVENTUD CON DISCAPACIDAD.  LO ANTERIOR LO SOMETE A 
CONSIDERACION DEL H. CABILDO PARA SU APROBACION.-  
DICTAMEN QUE QUEDARA ANEXO AL APENDICE CORRESPONDIENTE 
A ESTA SESION.  
 
 
UNA VEZ CONCLUIDA LA LECTURA EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL 
MANIFIESTA: MUCHAS GRACIAS COMPAÑERA, PREGUNTO ESTA 
ESTE DICTAMEN EN ALGUNA OTRA COMISION?. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE LA C. REGIDORA ORALIA 
MONSERRAT VARELA BARRERA: AQUÍ ESTA ASISTENCIA SOCIAL Y 
AQUÍ ESTA EL MISMO DICTAMEN.- PREGUNTANDO EL C. PRESIDENTE 
MUNICIPAL: EN EL MISMO SENTIDO?.- CONTINUA LA C. REGIDORA: Y 
YA ESTA FIRMADO POR LOS INTEGRANTES.- EXPRESANDO EL C. 
PRESIDENTE MUNICIPAL: MUY BIEN.- INTERVIENE EL C. REGIDOR 
LUIS RAMIRO RODRIGUEZ CARREÑO: TENGO TAMBIEN EL DE LA 
JUVENTUD Y LO TENGO FIRMADO POR MAYORIA.- PREGUNTANDO EL 
C. PRESIDENTE MUNICIPAL: Y ES EL MISMO DICTAMEN?.- RESPONDE 
EL C. REGIDOR: ES EL MISMO DICTAMEN.- REPLICA EL C. 
PRESIDENTE MUNICIPAL: ES EN EL MISMO SENTIDO, ENTONCES SI 
LO PODEMOS PONER A CONSIDERACION DE CABILDO, VERDAD?.- 
RESPONDE LA C. REGIDORA ORALIA MONSERRAT VARELA 
BARRERA: SI.- CONTINUA EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: BIEN, 
ALGUN COMENTARIO AL RESPETO, PONGO A SU CONSIDERACION 
APROBAR EL DICTAMEN DE LAS TRES COMISIONES QUE 
INTERVINIERON EN ESTA SOLICITUD, FAVOR DE LEVANTAR SU MANO 
EN SEÑAL DE APROBACION LOS QUE ESTEN DE ACUERDO.- EL C. 
SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO PROCEDE AL CONTEO DE LA 
VOTACION, E INFORMA: APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS.- 
EXPRESANDO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: GRACIAS. 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
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ACUERDO NUMERO TRECE.- ES DE APROBARSE COMO SE APRUEBA 
POR UNANIMIDAD DE VOTOS, LA SOLICITUD DE MODIFICACION QUE 
PRESENTA LA C. GUADALUPE SALCIDO VILLA, DIRECTORA DEL 
INSTITUTO MUNICIPAL DE LA JUVENTUD, DEL INCISO B) DEL 
ARTICULO 15 DEL REGLAMENTO INTERNO DEL INSTITUTO 
MUNICIPAL DE LA JUVENTUD, EL CUAL QUEDARA DE LA SIGUIENTE 
MANERA: INCISO B).- UNIDAD DE PROMOCION JUVENIL Y APOYO A 
LA JUVENTUD CON DISCAPACIDAD.- REMITASE PARA SU 
PUBLICACION EN EL BOLETIN OFICIAL AL GOBIERNO DEL ESTADO.- 
PUBLIQUESE, NOTIFIQUESE Y CUMPLASE.  
 
 
UNA VEZ APROBADO EL PUNTO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL 
MANIFIESTA: SOLICITUD DE LOS CIUDADANOS VICTOR MANUEL 
IBARRA, ALICIA TIRADO Y VERONICA IBARRA. 
 
 
INTERVIENE LA C. REGIDORA BLANCA ISIS MORALES DE LARA: ME 
PERMITE DAR LECTURA AL DICTAMEN, Y SE DISPONE DA LECTURA 
DEL DICTAMEN QUE PRESENTA LA COMISION DE GOBERNACION Y 
REGLAMENTACION, DONDE LOS C.C. VICTOR MANUEL IBARRA, 
ALICIA TIRADO TIRADO Y LUZ VERONICA IBARRA, SOLICITAN 
AUTORIZACION DEL H. CUERPO DE CABILDO DE ESTE 
AYUNTAMIENTO PARA LA  ADQUISICION DE UNA FRACCION DE 
TERRENO, UBICADO DETRÁS DE SUS PROPIEDADES POR LA CALLE 
ANDADOR F NUMERO 24 DE LA COLONIA EL RASTRO DE NOGALES, 
SONORA, LA COMISION DICTAMINA POR UNANIMIDAD DE VOTOS, 
FACTIBLE LA AUTORIZACION PARA LA VENTA DE LA FRACCION DE 
TERRENO QUE SOLICITAN.- SE SOMETE A CONSIDERACION.- 
DICTAMEN QUE QUEDARA ANEXO AL APENDICE CORRESPONDIENTE 
A ESTA SESION.  
 
 
UNA VEZ CONCLUIDA LA LECTURA EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL 
PREGUNTA: ALGUNA OTRA COMISION TIENE ESTE DICTAMEN EN 
ANALISIS, LOS TIENEN LISTOS, ENTONCES ESPERAMOS EL OTRO 
DICTAMEN.- SOLICITUD DEL C. RAUL MIGUEL GONZALEZ GRAJALES. 
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INTERVIENE LA C. REGIDORA NORAH LILY GALINDO LOPEZ 
INFORMA: ESE LO VOY A LEER YO, Y SE DISPONE Y DA LECTURA DEL 
DICTAMEN QUE PRESENTA LA COMISION DE GOBERNACION Y 
REGLAMENTACION, EN RELACION A LA SOLICITUD DE ADQUISICION 
DE UNA PORCION DE TERRENO QUE PRESENTA EL C. RAUL MIGUEL 
GONZALEZ GRAJALES, TERRENO QUE SE UBICADA A UN COSTADO 
DEL DOMICILIO No. 100 DE LA CALLE SAN BARTOLOME DEL 
FRACCIONAMIENTO SAN CARLOS DE ESTA CIUDAD, LA COMISION 
DICTAMINA FACTIBLE POR UNANIMIDAD DE VOTOS, QUE ES 
PROCEDENTE LA SOLICITUD, EN EL SENTIDO DE QUE SE LE 
OTORGUE EN VENTA, PARA LA CONSTRUCCION DE UNA BARDA, QUE 
PROTEJA SU PROPIEDAD DE LAS AGUA NATURALES QUE CORREN A 
UN COSTADO DE SU CASA.- DICTAMEN QUE QUEDARA ANEXO AL 
APENDICE CORRESPONDIENTE A ESTA SESION.  
 
 
UNA VEZ CONCLUIDA LA LECTURA EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL 
MANIFIESTA: GRACIAS, SE ENCUENTRA ESE ANALISIS EN ALGUNA 
OTRA COMISION, PERDON  
 
 
LA C. REGIDORA CARMEN CONSUELO MARTINEZ ALATORRE 
EXPRESA: PUES NO ESTA EL COMPAÑERO PRESIDENTE DE LA 
COMISION DE ECOLOGIA, PERO SI ESTABA EN LA COMISION POR EL 
AREA NO. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: MUY BIEN, ENTONCES 
LA DEJAMOS PENDIENTE ESPERANDO LOS OTROS DOS 
DICTAMENES, MUCHAS GRACIAS.- CINCO.- SOLICITUD DE RICARDO 
FRANCO ORTIZ. 
 
 
LA C. REGIDORA MIGDELINA RUBIO LOPEZ INFORMA: LA LEEMOS 
SERIA LO MISMO TAMBIEN, EN QUE COMISION TAMBIEN ESTA. 
 
 
RESPONDE LA C. REGIDORA BLANCA ISIS MORALES DE LARA: SI, 
PERO NOSOTROS LE ESTAMOS DANDO CUMPLIMIENTO A LO QUE 
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NOS MARCA EL REGLAMENTO CON LO QUE USTEDES NOS DAN, ME 
PREGUNTAS QUE SI LE DAMOS LECTURA?.- COMENTANDO LA C. 
REGIDORA NORAH LILY GALINDO: LECTURA PUES SI, SI YA ESTA 
LISTO.- CONTINUA LA C. REGIDORA: NOSOTROS EN COMISION YA LO 
TRABAJAMOS. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: Y YA EL TIEMPO 
CONSTARA QUE ES PARTE DE LAS TRAYECTORIAS ESPERAR. 
 
 
EXPRESANDO LA C. REGIDORA MIGDELINA RUBIO LOPEZ: YA QUE 
ESTEN LOS DEMAS. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL CONTINUA: MUY BIEN, ESTAN TODOS 
DE ACUERDO?.- COMENTANDO LA C. REGIDORA NORAH LILY 
GALINDO: MUY BIEN. 
 
 
EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO EXPRESA: MUY BIEN, A 
CONTINUACION ES LA PRESENTACION DE INFORMES DE COMISION, 
PRIMERO LA COMISION DE GOBERNACION Y REGLAMENTACION, 
POR FAVOR. 
 
 
LA C. REGIDORA BLANCA ISIS MORALES DE LARA INFORMA: 
HONORABLE CABILDO HAGO ENTREGA PARA SU SELLO DE LA 
COMISION DE GOBERNACION, ESTA TAMBIEN LO QUE SERIA LA 
LISTA DE ASISTENCIA QUE SE LLEVARON A CABO EN TALES 
COMISIONES. 
 
 
EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO CONTINUA: MUY BIEN, LA 
COMISION DE HACIENDA. 
 
 
LA C. REGIDORA NORAH LILY GALINDO LOPEZ INFORMA: EL 
PRESIDENTE SE ENCUENTRA AUSENTE, POR CUESTIONES 
FAMILIARES. 
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EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO CONTINUA: SERVICIOS 
PUBLICOS. 
 
 
EL C. REGIDOR JOSE RUBEN GRIJALVA INFORMA: PASO. 
 
 
EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO CONTINUA: GRACIAS. 
SEGURIDAD PUBLICA. 
 
 
EL C. REGIDOR MIGUEL ANGEL HERRERA SANDOVAL INFORMA: SE 
LO MANDO POR ESCRITO. 
 
 
CONTINUANDO EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO: 
EDUCACION, CULTURA, RECREACION Y DEPORTE. 
 
 
EL C. REGIDOR JOSE ENRIQUE COTA CRUZ INFORMA: TAMBIEN SE 
LO HAGO LLEGAR POR ESCRITO. 
 
 
EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO CONTINUA: DEPORTE 
PERDON, SALUD. 
 
 
LA C. REGIDORA CARMEN CONSUELO MARTINEZ INFORMA: YA LO 
ENTREGUE POR ESCRITO. 
 
 
EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO EXPRESA: BIEN, 
ASISTENCIA SOCIAL. 
 
 
LA C. REGIDORA ORALIA MONSERRAT VARELA INFORMA: SE LO 
HAGO LLEGAR Y TAMBIEN UNA PRORROGA QUE PIDO PARA 
DICTAMINAR SOBRE LAS CARRERAS DE CABALLOS. 
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EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO EXPRESA: GRACIAS, 
DESARROLLO URBANO Y OBRAS PUBLICAS.- LO PRESENTO POR 
ESCRITO.  
 
COMISION DE TRANSPORTE URBANO.- NO ASISTIO A LA SESION.  
 
COMISION DE PRESERVACION ECOLOGICA.- LO ENTREGO POR 
ESCRITO.  
 
DIVERSIONES Y ESPECTACULOS PUBLICOS.- LO ENTREGO POR 
ESCRITO. 
 
INDUSTRIA COMERCIO Y TURISMO.- EXPRESANDO EL C. REGIDOR 
CLAUDIO ANTONIO PLASCENCIA: POR ESCRITO, SE LO HAGO 
LLEGAR. 
 
CONTINUA EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO: GRACIAS.- 
ASUNTOS INTERNACIONALES. 
 
 
LA C. REGIDORA NORAH LILY GALINDO LOPEZ INFORMA: ENTREGO 
LAS PARTICIPACIONES DE NOVIEMBRE, DICIEMBRE Y LA ULTIMA 
REUNION QUE TUVIMOS. 
 
 
EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO CONTINUA: 
COMUNIDADES RURALES.- EXPRESANDO EL C. REGIDOR JOSE 
ENRIQUE COTA CRUZ: AQUÍ SE LO HAGO LLEGAR. 
 
CONTINUA EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO: LA DE LA 
JUVENTUD.- EXPESANDO EL C. REGIDOR JUAN PABLO GUTIERREZ 
CARDENAS: LO ENTREGO POR ESCRITO.  
 
 
SE PASA AL PUNTO XVI DEL ORDEN DEL DIA: LECTURA DE 
CORRESPONDENCIA. 
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EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO INFORMA: NO RECIBIO 
ESTA DEPENDENCIA NINGUNA CORRESPONDENCIA. 
 
 
SE PASA AL PUNTO XVII DEL ORDEN DEL DIA: ASUNTO GENERALES. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: EL PRIMER PUNTO.- EL 
ASUNTO JURIDICO DEL DISTRIBUIDOR VIAL BUENOS AIRES, SE 
TURNARA PARA SU ATENCION A LA COMISION DE GOBERNACION Y 
REGLAMENTACION Y DESARROLLO URBANO Y OBRAS PUBLICAS.- 
ES LA PROPUESTA QUE ESTAMOS HACIENDO PARA QUE SE ATIENDA 
SIN CONFLICTOS DE INTERESES, SE PONE A SU CONSIDERACION SI 
HAY ALGUN COMENTARIO, SINO PARA VOTAR EL ENVIO DEL 
ASUNTO MENCIONADO, BIEN, SE PONE A SU CONSIDERACION EL 
ENVIO DEL ANALISIS Y DEFENSA DEL ASUNTO JURIDICO DEL 
DISTRIBUIDOR VIAL, AQUÍ A LA ESPALDA POR CIERTO, A LAS 
COMISIONES MENCIONADAS, FAVOR DE LEVANTAR SU MANO EN 
SEÑAL DE APROBACION.- EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO 
PROCEDE AL CONTEO DE LA VOTACION,  E INFORMA: APROBADO 
POR UNANIMIDAD DE VOTOS. 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO CATORCE.- ES DE APROBARSE COMO SE 
APRUEBA POR UNANIMIDAD DE VOTOS, QUE EL ASUNTO JURIDICO 
DEL DISTRIBUIDOR VIAL BUENOS AIRES, SE TURNE PARA SU 
ATENCION A LAS COMISIONES DE GOBERNACION Y 
REGLAMENTACION, Y  DESARROLLO URBANO Y OBRAS PUBLICAS, 
PARA QUE SE ATIENDA SIN CONFLICTO DE INTERESES.- 
PUBLIQUESE, NOTIFIQUESE Y CUMPLASE. 
 

 
UNA VEZ APROBADO EL PUNTO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL 
CONTINUA: SE SOLICITAR A LA COMISION DE HACIENDA, 
PATRIMONIO Y CUENTA PÚBLICA, UN PROGRAMA DE SUPERVISION 
DE APLICACIÓN DE RECURSOS Y EJECUCION, DE OBRAS PÚBLICAS 
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DEL AYUNTAMIENTO, ESTE PUNTO SE REFIERE A QUE DADO LO 
IMPORTANTE DE LOS RECURSOS QUE SE VAN ADMINISTRAR EN 
DISTINTAS DEPENDENCIAS DEL AYUNTAMIENTO COMO EL 
PARAMUNICIPAL, CASO DE OOMAPASN, SE PIDE EL APOYO CON UN 
PLAN MUY ESPECIFICO, CLARO MEDIBLE Y COMPROBABLE DE LA 
COMISION DE HACIENDA, PATRIMONIO Y CUENTA PUBLICA PARA 
QUE SE EJERZA UNA SUPERVISION ADICIONAL QUE LE DE 
TRANQUILIDAD A LA POBLACION EN EL EJERCICIO TRANSPARENTE 
Y EFICIENTE DE LOS RECURSOS, ASI MISMO, SE INVITA A OTRAS 
COMISIONES QUE DESEN ATRAER ESA PARTICIPACION NOS LO 
HAGAN SABER, YA QUE LA RESPONSABILIDAD DE MANEJAR LOS 
FONDOS EMANADOS DE LAS SESIONES DE CREDITO Y DE 
RECURSOS NO REMBOLSABLES DEL BANDAM, QUE SE ACERCAN A 
LOS CUATROCIENTOS MILLONES DE PESOS, REQUIEREN DE UNA 
ACCION MUY ESPECIAL EN ESTE TIEMPO, ENTONCES PRIMER 
PUNTO: SE SOLICITA A LA COMISION DE HACIENDA DE ESTA 
SOLICITUD ESTABLECER UN PROGRAMA DE SUPERVISION CON 
PARTICIPACION CIUDADANA QUE ASEGURE TRANSPARENCIA Y 
EFICIENCIA, SI EXISTE ALGUNA OBSERVACION RESPECTO A LA 
PROPUESTA DE ENVIAR A ESTA COMISION, FAVOR DE HACERLA 
SABER, SINO PARA PONERLO A VOTACION, SE AGRADECE SE PIDE 
SU APROBACION A ESTA DIVISION LEVANTANDO SU MANO.- EL C. 
SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO PROCEDE AL CONTEO DE LA 
VOTACION,  E INFORMA: APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS. 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO QUINCE.- ES DE APROBARSE COMO SE 
APRUEBA POR UNANIMIDAD DE VOTOS, SOLICITAR A LA COMISION 
DE HACIENDA, PATRIMONIO Y CUENTA PUBLICA, ESTABLECER UN 
PROGRAMA DE SUPERVISION CON PARTICIPACION CIUDADANA, QUE 
ASEGURE TRANSPARENCIA Y EFICIENCIA EN LA APLICACIÓN DE 
RECURSOS Y EJECUCION DE OBRAS PUBLICAS DEL AYUNTAMIENTO, 
POR LA RESPONSABILIDAD QUE IMPLICA EL MANEJO DE LOS 
FONDOS EMANADOS DE LAS CESIONES DE CREDITO Y DE 
RECURSOS NO REEMBOLSABLES DEL BANDAM, QUE SE ACERCAN A 
LOS CUATROCIENTOS MILLONES DE PESOS,  A FIN DE DARLE 
TRANQUILIDAD A LA POBLACION EN EL EJERCICIO TRANSPARENTE 
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Y EFICIENTE DE LOS RECURSOS.- PUBLIQUESE, NOTIFIQUESE Y 
CUMPLASE.   
 
 
UNA VEZ APROBADO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL PREGUNTA: SE 
LES PREGUNTA SI HAY ALGUNA OTRA COMISION QUE DESEE 
ATRAER SUGERENCIA FUERA DE LO QUE ES BASICO PARA 
INCREMENTAR EL NIVEL DE SUPERVISION. 
 
 
LA C. REGIDORA ORALIA MONSERRAT VARELA BARRERA, 
MANIFIESTA: A MI ME GUSTARIA RECOMENDAR, SI PUDIERA ESTAR 
DESARROLLO URBANO, LA COMISION DE DESARROLLO URBANO Y 
OBRAS PUBLICAS PARA SU SUPERVISION TAMBIEN. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: BIEN, SE LE CUESTIONA 
A LA PRESIDENCIA DE LA COMISION, SU INTERES. 
 
 
RESPONDE EL C. REGIDOR EDUARDO ALCANTARA CASTELO: SI, SI 
ESTAMOS DISPUESTOS. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL CONTINUA: BIEN, SE PONE A 
CONSIDERACION HACER EXTENSIVA LA PETICION A LA COMISION DE 
DESARROLLO URBANO Y OBRAS PUBLICAS AQUÍ PRESENTES, 
FAVOR DE LEVANTAR SU MANO EN SEÑAL DE APROBACION.- EL C. 
SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO PROCEDE AL CONTEO DE LA 
VOTACION,  E INFORMA: POR UNANIMIDAD DE VOTOS. 
 
 
ACUERDO NUMERO DIEZ Y SEIS.- ES DE APROBARSE COMO SE 
APRUEBA POR UNANIMIDAD DE VOTOS, QUE LA COMISION DE 
DESARROLLO URBANO Y OBRAS PUBLICAS, SE INTEGRE A LA 
COMISION DE HACIENDA PATRIMONIO Y CUENTA PUBLICA, PARA 
ESTABLECER UN PROGRAMA CON SUPERVISION CIUDADANA, QUE 
ASEGURE TRANSPARENCIA Y EFICIENCIA EN LA APLICACION DE 
RECURSOS Y EJECUCION DE OBRAS PUBLICAS DEL 
AYUNTAMIENTO.- PUBLIQUESE, NOTIFIQUESE Y CUMPLASE.   
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UNA VEZ APROBADO EL PUNTO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL 
MANIFIESTA: BIEN, ALGUNA OTRA COMISION QUE DESEA TRAER EL 
ASUNTO?. 
 
BIEN, QUE OTRO ASUNTOS GENERALES TENEMOS.- INTERVIENE LA 
C. REGIDORA BLANCA ISIS MORALES DE LARA: YO TENGO UNO.- 
EXPRESANDO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: BIEN, COMPAÑERA 
BLANCA ISIS. 
 
 
LA C. REGIDORA BLANCA ISIS MORALES DE LARA, MANIFIESTA : YO 
TENGO UNO: PEDIR EL CUMPLIMIENTO DE LAS OBLIGACIONES DE 
LAS COMISIONES QUE ES QUINCE DIAS A PARTIR DE QUE SE NOS 
ENTREGA EL ASUNTO PARA VENIR A DESAHOGARLO EN CABILDO, 
EL CUAL PIDO QUE SE CUMPLA. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: COMPAÑERA. 
 
 
LA C. REGIDORA ORALIA MONSERRAT VARELA BARRERA COMENTA: 
A MI ME GUSTARIA QUE SE CONVOCARA A UN REUNION 
EXTRAORDINARIA PARA SACAR TODOS LOS ASUNTOS PENDIENTES, 
PORQUE SI SON ALGUNOS QUE ESTAN PENDIENTES, ES ESTADO DE 
RESOLUCIONES. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: ENTONCES ESTA DE 
ACUERDO SE PROGRAMARA, RECORDEMOS QUE LA LEY MARCA 15 
DIAS SALVO SOLICITUD DE PRORROGA ESPECIFICA, SE RESPETA SU 
DECISION.-  BIEN, ALGUN OTRO ASUNTO GENERAL. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE EL C. REGIDOR HUMBERTO AGUAYO 
SALAZAR: DOS FAVORES.- ESTE ESCRITO Y ABUSANDO DE TU 
BUENA VOZ, TESITURA Y TODO LO DEMAS, EN LO PERSONAL, SI LE 
PUEDES DAR LECTURA, COMO FAVOR PERSONAL. 
 



 32 

 
EN ESTE MOMENTO, EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO, 
ATENDIENDO DICHA PETICION, PROCEDE A DAR LECTURA AL 
ESCRITO ANTES MENCIONADO: HONORABLE CABILDO LOS 
SUSCRITOS REGIDORES DE LA FRACCION DEL PRI, INTEGRANTES DE 
ESTE AYUNTAMIENTO, POR MEDIO DEL PRESENTE OCURSO, CON 
FUNDAMENTO EN LO DISPUESTO POR LA LEY DE GOBIERNO Y 
ADMINISTRACION MUNICIPAL, SOMETEMOS A SU CONSIDERACION 
EL SIGUIENTE PROYECTO DE: INICIATIVA QUE REFORMA Y/O 
DEROGA EL ARTICULO 43 DE LA LEY DE INGRESOS Y PRESUPUESTO 
DE INGRESOS DEL AYUNTAMIENTO DEL MUNICIPIO DE LA HEROICA 
NOGALES, SONORA, QUE ESTABLECE EL COBRO POR EL SERVICIO 
PUBLICO DE LIMPIA, RECOLECCION, TRASLADO, TRATAMIENTO Y 
DISPOSICION FINAL DE RESIDUOS DE BASURA.-  DE CONFORMIDAD A 
LAS FACULTADES QUE LA CITADA LEY DE GOBIERNO Y 
ADMINISTRACION MUNICIPAL NOS OTORGA A LOS REGIDORES 
INTEGRANTES DE ESTE HONORABLE CUERPO COLEGIADO, 
PONEMOS A SU CONSIDERACION EL PRESENTE PROYECTO DE 
INICIATIVA DE REFORMA PARA QUE SEA DISCUTIDO Y ANALIZADO 
EN ESTE HONORABLE CABILDO, PARA QUE UNA VEZ APROBADO 
SEA ENVIADO AL H. CONGRESO DEL ESTADO DE SONORA, CON LA 
FINALIDAD DE QUE SE REFORME Y/O DEROGUE EL DIVERSO 
ARTICULO 43 DE LA LEY DE INGRESOS Y PRESUPUESTO DE 
INGRESOS DE ESTE MUNICIPIO Y DEJE SIN EFECTOS EL COBRO QUE 
SE PRETENDE HACER POR EL SERVICIO PUBLICO DE LIMPIA, 
RECOLECCIÓN, TRASLADO, TRATAMIENTO Y DISPOSICIÓN FINAL DE 
RESIDUOS DE BASURA, POR LO QUE A CONTINUACIÓN HACEMOS LA 
SIGUIENTE: EXPOSICION DE MOTIVOS PREVIO A SU PUBLICACIÓN EN 
EL BOLETLN OFICIAL DE GOBIERNO DEL ESTADO, A PARTIR DEL 
PRIMERO DE ENERO DEL AÑO EN CURSO, ENTRO EN VIGOR LA LEY 
DE INGRESOS Y PRESUPUESTO DE INGRESOS PARA ESTE 
MUNICIPIO, DONDE SE ESTABLECE LA SERIE DE CONTRIBUCIONES 
QUE EN EL PRESENTE EJERCICIO FISCAL ESTA AUTORIZADO A 
COBRAR LA PRESENTE ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL PARA 
ALLEGARSE DE RECURSOS PÚBLICOS PARA SU DEBIDO 
FUNCIONAMIENTO, ESTABLECIENDO EN SU CAPITULO SEGUNDO, 
SECCIÓN III EL COBRO DE DERECHO POR PRESTACIÓN DE SERVICIO 
PUBLICO DE LIMPIA, RECOLECCIÓN, TRASLADO, TRATAMIENTO Y 
DISPOSICIÓN FINAL DE SIDUOS DE BASURA, QUE SE GENERE TANTO 
EN LOS DOMICILIOS PARTICULARES COMO EN LOS COMERCIOS DE 
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LA LOCALIDAD A UN COSTO DE 15 Y 50 PESOS MENSUALES, 
RESPECTIVAMENTE, TAL Y COMO SE ENCUENTRA ASENTADO EN 
ACTAS DE LA REUNIÓN QUE CON MOTIVO DEL ANÁLISIS, DISCUSIÓN 
Y APROBACIÓN DEL PROYECTO DE LEY DE INGRESOS Y 
PRESUPUESTO DE INGRESOS CELEBRADA EN EL MES DE DICIEMBRE 
DEL AÑO PRÓXIMO PASADO, EN SESIÓN EXTRAORDINARIA DE 
CABILDO, EN AQUELLA OCASIÓN LOS REGIDORES DE LA FRACCIÓN 
DEL PRI NOS OPUSIMOS A ESTE COBRO POR CONSIDERARLO 
LESIVO Y RUINOSO A LA ECONOMIA DE LAS FAMILIAS NOGALENSES, 
PERO SOBRE TODO POR LA FALTA DE CLARIDAD EN EL MECANISMO 
QUE HABRIA DE IMPLEMENTARSE PARA PODER REALIZAR ESTE 
COBRO; ASI MISMO, ANTE LA AUSENCIA DE LOS ELEMENTOS 
ESENCIALES QUE LA LEY EXIGE EN TRATÁNDOSE DE ESTE TIPO DE 
CONTRIBUCIONES, CONSIDERAMOS EN AQUELLA OCASIÓN COMO 
HASTA LA FECHA LO SEGUIMOS HACIENDO, QUE SE TRATA DE UN 
COBRO INCONSTITUCIONAL; NO OBSTANTE LO ANTERIOR, DICHO 
CONCEPTO FUE APROBADO POR EL RESTO DE LOS COMPAÑEROS 
REGIDORES DE ACCIÓN NACIONAL Y DEMÁS MIEMBROS DE 
CABILDO.- HABIÉNDOSE IGNORADO POR COMPLETO EL RECHAZO 
CIUDADANO A ESTA NUEVA IMPOSICIÓN TRIBUTARIA, UNA VEZ QUE 
FUE APROBADO ESTE COBRO INDEBIDO, NO HAN CESADO LAS 
MANIFESTACIONES DE INCONFORMIDAD DE LA COMUNIDAD, YA ES 
ALGO COTIDIANO ESCUCHAR O LEER EN LOS PRINCIPALES MEDIOS 
DE COMUNICACIÓN EL MALESTAR QUE ESTA NUEVA CONTRIBUCIÓN 
FISCAL HA OCASIONADO ENTRE LOS NOGALENSES, AL GRADO QUE 
ANTE LA NEGATIVA Y FALTA DE SENSIBILIDAD DE NUESTRA 
PRINCIPAL AUTORIDAD MUNICIPAL, LOS CIUDADANOS SE HAN 
ORGANIZADO PARA MANIFESTARSE PUBLICAMENTE Y ELEVAR SU 
VOZ PARA PODER SER TOMADOS EN CUENTA, A SUS JUSTOS 
RECLAMOS, POR LO ANTERIOR, TAL Y COMO LO INFORMAMOS EL 
DIA DE AYER, HEMOS SOLICITADO UN JUICIO DE GARANTIAS AL 
PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN PARA EFECTOS DE QUE NOS 
PROTEJA Y AMPARE ANTE ESTE COBRO LESIVO E INJUSTO, QUE 
ADEMÁS CONSIDERAMOS VIOLA LO ESTABLECIDO POR NUESTRA 
CARTA MAGNA, PERO NO OBSTANTE ELLO, ACUDIMOS ANTE ESTE 
HONORABLE CUERPO COLEGIADO EN REPRESENTACIÓN DE LA 
CIUDADANIA, PARA PONER A SU CONSIDERACIÓN LA REFORMA Y/O 
DEROGACIÓN DE ESTA INJUSTA CONTRIBUCION FISCAL, PONGAMOS 
A DISCUSIÓN EL PRESENTE ASUNTO Y PRESTEMOS OIDOS A ESTE 
JUSTO RECLAMO DE NUESTROS CONCIUDADANOS.- POR LO 
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ANTERIORMENTE EXPUESTO Y FUNDADO, SOMETEMOS AL ANALISIS, 
DISCUSIÓN Y, EN SU CASO APROBACION DE ESTE HONORABLE 
CABILDO EL SIGUIENTE PROYECTO DE INICIATIVA QUE REFORMA 
Y/O DEROGA EL ARTICULO 43 DE LA LEY DE INGRESOS Y 
PRESUPUESTO DE INGRESOS DEL AYUNTAMIENTO DEL MUNICIPIO 
DE LA HEROICA NOGALES, SONORA, QUE ESTABLECE EL COBRO 
POR EL SERVICIO PUBLICO DE LIMPIA, RECOLECCIÓN, TRASLADO, 
TRATAMIENTO Y DISPOSICIÓN FINAL DE RESIDUOS DE BASURA, Y 
UNA VEZ HECHO LO ANTERIOR SEA ENVIADO AL H. CONGRESO DEL 
ESTADO DE SONORA PARA DEJAR SIN EFECTO DICHO COBRO Y SE 
MODIFIQUE EL CITADO ARTICULO PARA QUEDAR COMO SIGUE: 
SECCION III POR SERVICIO DE LIMPIA.- ARTICULO 43 DEROGADO, 
ATENTAMENTE LOS REGIDORES DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO 
INSTITUCIONAL. 
 
 
UNA VEZ CONCLUIDA LA LECTURA EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL 
MANIFIESTA: TERE.  
 
 
INTERVIENE LA C. MARIA TERESA DELGADO DOMINGUEZ: PUES 
AYER METIMOS UN AMPARO ANTE EL TRIBUNAL DE CONTENCIOSO.- 
INTERVIENE LA C. REGIDORA ORALIA MONSERRAT VARELA 
BARRERA: AMPARO DE QUE TERE, NO TE ESCUCHE?.- EXPRESANDO 
LA C. REGIDORA: UN AMPARO.- PREGUNTANDO LA C. REGIDORA 
NORAH LILY GALINDO LOPEZ: DE QUE, PARA QUIEN?.- EXPLICANDO 
LA C. REGIDORA MARIA TERESA DELGADO: PARA EL CASO DE LA 
BASURA. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: MUY BIEN, HUMBERTO. 
 
 
EL C. REGIDOR HUMBERTO AGUAYO SALAZAR COMENTA: NOMAS 
PARA DARLE LAS GRACIAS A CUAUHTEMOC Y HACER NOTAR ALGO 
QUE NO ES OBSERVADO, CUANDO NOSOTROS LEEMOS LAS 
COMISIONES, HAY UNA TOTAL DESATENCION CADA QUIEN EN SU 
ROLLO, CUANDO CUAUHTEMOC LEE TODOS ESTAMOS ATENTOS, 
ENTONCES PRINCIPALMENTE FUE EL MOTIVO POR EL CUAL LO 
MOLESTE, MUCHISIMAS GRACIAS. 
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EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL PREGUNTA: ALGUN OTRO 
COMENTARIO?.- ME PERMITO PROPONER SE ENVIE A LA COMISION 
DE HACIENDA Y REGLAMENTACION GUBERNAMENTARIA LA 
PROPUESTA DE LOS COMPAÑEROS DEL PRI, LE SUPLICO, LE 
SOLICITO APROBAR DICHA PROPUESTA LEVANTANDO SU MANO.- EL 
C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO PROCEDE AL CONTEO DE LA 
VOTACION,  E INFORMA: APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS. 
 
 
POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO DIEZ Y SIETE.- ES DE APROBARSE COMO SE 
APRUEBA POR UNANIMIDAD DE VOTOS, QUE LA INICIATIVA QUE 
REFORMA Y/O DEROGA EL ARTICULO 43 DE LA LEY DE INGRESOS Y 
PRESUPUESTO DE INGRESOS DEL AYUNTAMIENTO DEL MUNICIPIO 
DE LA HEROICA NOGALES, SONORA, QUE ESTABLECE EL COBRO 
POR EL SERVICIO PUBLICO DE LIMPIA, RECOLECCION, TRASLADO, 
TRATAMIENTO Y DISPOSICION FINAL DE RESIDUOS DE BASURA, QUE 
PRESENTAN LOS CC. CARMEN CONSUELO MARTINEZ ALATORRE, 
AURORA BUSTAMANTE HERNANDEZ, ALMA DELIA RIVAS SANDOVAL, 
MARIA TERESA DELGADO DOMINGUEZ, HUMBERTO AGUAYO 
SALAZAR Y LUIS RAMIRO RODRIGUEZ CARREÑO, REGIDORES DEL 
PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL,  SE TURNE A LAS 
COMISIONES DE  HACIENDA, PATRIMONIO Y CUENTA PUBLICA 
MUNICIPAL, Y A LA DE GOBERNACION Y REGLAMENTACION  PARA 
SU ESTUDIO, ANALISIS Y DICTAMEN CORRESPONDIENTE.- 
PUBLIQUESE, NOTIFIQUESE Y CUMPLASE.   
 
 
UNA VEZ APROBADO EL PUNTO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL 
MANIFIESTA: MUCHAS GRACIAS, ALGUN OTRO ASUNTO TIPO 
GENERAL QUE DESEE COMENTARSE. 
 
 
INTERVIENE EL C. REGIDOR HUMBERTO AGUAYO SALAZAR: COMO 
RECORDARAN HICE UNA PETICION ACERCA DE LAS CREDENCIALES 
Y  A LA FECHA NO HEMOS TENIDO UNA RESPUESTA. 
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EL C. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO INFORMA: NOMAS LE 
COMENTO, HOY NOS ENTREGARON EL PRESUPUESTO Y DARLE 
CUATRO PESOS MAS BARATA AL PRESUPUESTO QUE NOS 
ENTREGARON. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL PREGUNTA: ALGUN OTRO ASUNTO 
GENERAL COMPAÑEROS?. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE LA C. REGIDORA CARMEN 
CONSUELO MARTINEZ ALATORRE COMENTA: TRAEMOS UN OFICIO, 
YO SE QUE ESTA ERA LA UNICA OCASIÓN AHORITA PARA HACER LA 
REUNION DE CABILDO, PERO LA VERDAD YO CONSIDERO QUE NOS 
VAMOS, QUE TERMINE ESTA REUNION NO ES LA MAS ADECUADA, 
VERDAD.- PREGUNTANDO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: EN QUE?.- 
CONTINUA LA C. REGIDORA: NO ES LA MAS ADECUADA NO, NOS 
LEVANTAMOS MUCHO, NOS DISTREMOS MUCHO, SUENA MUCHO EL 
PISO, NO SE DE QUE FORMA SE PUDIERA VER CON LAS FUNCIONES 
DE OBRAS PUBLICAS, DE VER LA FORMA DE DEJAR BIEN EL 
CABILDO QUE TENEMOS, PORQUE AHÍ POR LO MENOS ESTA 
CERRADA LA PUERTA Y  AQUÍ NO. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE LA C. REGIDORA 
MONSERRATVARELA BARRERA: TAMBIEN LA SALA DEL NUEVO 
EDIFICIO ESTAMOS MUY BIEN AL MENOS QUE PROBARAMOS, SI BIEN 
ES CIERTO QUE ESTA LEJOS, PERO PARA LA GENTE QUE ANDA EN 
EL SUR ESTA LEJOS AQUÍ Y SI ESTAMOS AQUÍ EN LA SALA, Y AQUEL 
EDIFICIO SE ME HACE MUY BIEN, YO LO HE VISTO VARIAS VECES, 
ENTONCES NO SE A LOS DEMAS, EL EDIFICIO DEL PARQUE 
INDUSTRIAL, DONDE ESTA DESARROLLO SOCIAL, AHÍ ESTA MUCHO 
MAS AMPLIO, SE ME HACE MAS COMODO. 
 
 
EL C. REGIDOR EDUARDO ALCANTARA CASTELO INFORME: 
CONSIDEREMOS QUE ES IMPORTANTE ESTEMOS EN ESTE RECINTO 
COMO PRUEBA.- EXPRESANDO LA C. REGIDORA NORAH LILY 
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GALINDO: A PRUEBA, MANIFESTANDO EN ESTE MOMENTO EL C. 
REGIDOR EDUARDO ALCANTARA: HAY QUE RECORDAR QUE 
ESTAMOS EN ESTE RECINTO COMO PRUEBA, NADA MAS FUE 
APROBADO PARA UNA OCASION PARA UNA SESION PARA SABER 
COMO SENTA EL AMBIENTE, PERO CREO QUE YA LO PODEMOS 
VALORAR, LA COMISION DE DESARROLLO URBANO TIENE LA 
COMISION DE CHECAR Y PRECISAMENTE NOS ESTABAMOS 
ESPERANDO PARA HABER QUE EXPERIENCIA HABIA. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE EL C. REGIDOR LUIS RAMIRO 
RODRIGUEZ CARREÑO: SEÑOR PRESIDENTE, EN ESE SENTIDO POR 
QUE? NO LO APROBAMOS EN EL EDIFICIO DE OOMAPASN. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: PERIFERICO, YO NO 
QUIERO DEJAR DE RESALTAR ALGO, QUE ES IGUAL O MAS 
IMPORTANTE QUE NUESTRO ESTADO DE ANIMO, EL DE LOS 
ASISTENTES.- CUANDO HEMOS VISTO A LOS CIUDADANOS QUE NOS 
ACOMPAÑEN CON ESA COMODIDAD, CON ESA TRANQUILIDAD, CON 
ESE RESPETO DE NO TENERLOS ALLA ACORRALADOS, YO QUISIERA 
NADA MAS QUE TOMARAN EN CUENTA O SE TOMARA EN CUENTA 
ESO A LA HORA DE TOMAR LA DECISION EN LA COMISION 
RESPECTIVA, YO RESPETARE DEFINITIVAMENTE, ENTONCES SE 
PROPONE QUE LA COMISION HAGA SU DICTAMEN Y SU PROPUESTA 
TENEMOS QUE RESOLVER AHORITA SI LA SIGUIENTE REUNION LA 
HACEMOS AQUÍ, PORQUE NECESITAMOS DEFINIR, CREO QUE ES 
IMPORTANTE, CREO QUE SE REQUIERE DEFINIR CUAL SERA EL 
RECINTO OFICIAL PARA LA PROXIMA REUNION. 
 
 
EL C. REGIDOR CLAUDIO ANTONIO PLASCENCIA FERNANDEZ 
EXPRESA: TODO LO PODEMOS RESUMIR EN UNA SOLA PALABRA 
DISCIPLINA, DIGO POR LOS QUE SE LEVANTARON, LOS QUE SE 
LEVANTARON NO SE PORQUE SE LEVANTARON, SE PERDIO UN 
POQUITO EL ORDEN, EMPEZAMOS A PASAR PAPELITOS, 
EMPEZAMOS A FIRMAR AQUÍ DOCUMENTOS CUANDO LO TENEMOS 
QUE HACER HALLA, ENTONCES SI HAY DISCIPLINA YO CREO QUE SE 
RESUELVE GRAN PARTE EL CALOR DE ESTA SALA. 
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EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: MI INFORMACION ES 
MAS HUMANISTA, ME INCLUNO MAS POR EL VALOR RESPETO, QUE 
POR EL VALOR DISCIPLINA.- BIEN LA PROPUESTA PARA LA 
SIGUIENTE REUNION DE CABILDO, ENTONCES TIENE QUE SALIR 
AHORITA MISMO, LE PIDO TOME INICIATIVA, PERDON.   
 
 
EL C. REGIDOR JOSE RUBEN GRIJALVA EXPRESA: YO PROPONGO 
QUE APROBEMOS OOMAPASN, EL AUDITORIO DE OOMAPASN, TIENE 
MAS O MENOS EL ESPACIO COMO ESTE, DONDE PUEDA ESTAR EL 
PUBLICO SENTADO Y ME PARCE QUE EL LUGAR TIENE MEJOR 
ACUSTICA,  NO TIENE PROBLEMA EL PISO, OKEY, PROBAR ALLA. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: NO PUEDO DEJAR DE 
MENCIONAR QUE EL INCONVENIENTE SERIA LA DISTANCIA PARA 
CUALQUIER INFORMACION QUE SE REQUIERA DE EMERGENCIA, 
PERO IGUAL. 
 
 
EL C. REGIDOR EDUARDO ALCANTARA CASTELO EXPRESA: SI, YA 
LO TENIAMOS CONSIDERADO EN UNA DE LAS INICIATIVAS DE LA 
COMISION, DE EXPERIMENTAR EN EL AUDITORIO DE OOMAPASN,  YA 
PROBAMOS AQUÍ YA VIMOS QUE SE SINTIO, PODEMOS VER EN 
AQUEL DE OOMAPASN. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: BIEN, SE PONE A SU 
CONSIDERACION REALIZAR LA SIGUIENTE JUNTA EN EL AUDITORIO 
DE OOMAPASN PERIFERICO, DECLARANDOLO RECINTO OFICIAL 
MEDIANTE SU APROBACION, CREO QUE MAYORIA CALIFICADA, 
LEVANTAR LA MANO LOS QUE ESTE DE ACUERDO.- INTERVIENE LA 
C. REGIDORA ALMA DELIA RIVAS SANDOVAL: PARA LA PROXIMA 
ORDINARIA O PROXIMA EXTRAORDINARIA?.- RESPONDE EL C. 
PRESIDENTE MUNICIPAL: PARA LA PROXIMA.- EL C. SECRETARIO 
DEL H. AYUNTAMIENTO, PROCEDE AL CONTEO E INFORMA: POR 
UNANIMIDAD. 
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POR LO QUE SE TOMA EL SIGUIENTE: 
 
 
ACUERDO NUMERO DIEZ Y  OCHO.- ES DE DECLARARSE COMO SE 
DECLARA, RECINTO OFICIAL, LA SALA DE JUNTAS DEL ORGANISMO 
OPERADOR DE AGUA POTABLE, ALCANTARILLADO Y SANEAMIENTO 
DE NOGALES, SONORA, OOMAPASN, PARA CELEBRAR LA PROXIMA 
REUNION DE CABILDO QUE LLEVE A CABO ESTE H. AYUNTAMIENTO.- 
PUBLIQUESE, NOTIFIQUESE Y CUMPLASE.  
 
 
UNA VEZ APROBADO EL PUNTO EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL 
MANIFIESTA: BIEN, ALGUN OTRO ASUNTO DE TIPO GENERAL QUE 
DESEN COMPARTIR, PLANTEAR?, BIEN, PIDO UNICAMENTE A TODOS 
UN RECONOCIMIENTO AL HEROICO CUERPO DE BOMBEROS 
GUSTAVO L. MANRIQUEZ, POR SU HOSPITALIDAD AGRADECERLES, 
DONDE ANDAN LOS REPRESENTANTES DE BOMBEROS?, BUENO, SE 
LES DEJE ASENTADO EN ACTAS UN AGRADECIMIENTO POR SU 
HOSPITALIDAD, NO HABIENDO OTRO ASUNTO QUE TRATAR ME 
PERMITO CLAUSURAR ESTA SESION ORDINARIA, SIENDO LAS, 
PERDON. 
 
 
EN ESTE MOMENTO INTERVIENE EL C. REGIDOR HUMBERTO AGUAYO 
SALAZAR: NOMAS UN COMENTARIO RAPIDO, HAY UNA PETICION 
QUE NOS HAN HECHO EN FORMA VERBAL, QUE AQUÍ HAY LOS 
BOMBEROS QUE AQUÍ HAY UN HOYO EN LA BANQUETA QUE LES 
ESTORBAN BASTANTE PARA LA SALIDA DE LAS UNIDADES, 
ENTONCES SI PODEMOS HACER ALGO, LO TENEMOS AQUÍ CERQUITA 
Y LO HACEMOS. 
 
 
EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL PREGUNTA: CUAL ES LA 
PROPUESTA?.- RESPONDE EL C. REGIDOR: QUE REPAREMOS EL 
HOYO.- CONTINUA EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL: MUY BIEN LE 
PEDIMOS A LA PRESIDENTA DE LA COMISION DE OBRA PUBLICA, 
NOS HECHE LA MANO AHÍ Y YO HAGO MI PARTE, ALGUN OTRO 
ASUNTO?.- BIEN, SEÑOR COMANDATE DEL CUERPO DE BOMBEROS 
A NOMBRE DE CABILDO LE HACEMOS PUBLICA EL 
AGRADECIMIENTO POR SU HOSPITALIDAD Y NOS REITERAMOS A 
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SUS ORDENES Y LOS FELICITAMOS POR SU ESFUERZO Y SU 
SACRIFICIO, HAGALO EXTENSIVA NUESTRO MENSAJE A TODOS LOS 
COMPAÑEROS, POR FAVOR.- NO HABIENDO OTRO ASUNTO QUE 
TRATAR ME PERMITO CLAUSURAR ESTA SESION ORDINARIA, 
SIENDO LAS DIECISIETE TREINTA Y CINCO HORAS DEL DIA SIETE DE 
FEBRERO DEL DOS MIL SIETE, MUCHAS GRACIAS. 
 
 
NO HABIENDO MAS ASUNTOS QUE TRATAR, SE DA POR TERMINADA 
LA SESION, LEVANTÁNDOSE PARA CONSTANCIA LA PRESENTE ACTA 
QUE FIRMAN LOS QUE EN ELLA INTERVINIERON ANTE EL SUSCRITO 
SECRETARIO QUE AUTORIZA Y DA FE.- DOY FE. 
 

 

 

C. MARCO A. MARTINEZ DABDOUB.   C. AGUSTIN VARELA OROZCO 
        PRESIDENTE MUNICIPAL.                 SINDICO PROCURADOR. 
  (FIRMADO)      (FIRMADO)   

  

 

 

 

C. JOSE RUBEN GRIJALVA.    C. NORAH LILY GALINDO L. 

  (FIRMADO)      (FIRMADO)   
  

 

 

 

 

C. CLAUDIO A. PLASCENCIA F.            C. BLANCA ISIS MORALES D.  

  (FIRMADO)      (FIRMADO)   

      

 

 

FIRMAS EN RELACION AL ACTA NUMERO TRECE, DE LA SESION ORDINARIA CELEBRADA EL DIA  SIETE  DE  
FEBRERO DE DOS MIL SIETE. 



 41 

 

 

C. MIGUEL A. HERRERA S.                    C. ELSA MORALES CARRILLO 

  (FIRMADO)      (FIRMADO)    

   

 

 

C. JUAN PABLO GUTIERREZ C.            C. MIGDELINA RUBIO LOPEZ. 

  (FIRMADO)      (FIRMADO)   

   

 

 

 

C. EDUARDO ALCANTARA C.       C. ORALIA M. VARELA BARRERA. 

  (FIRMADO)      (FIRMADO)   

   

 

 

 

C. JOSE ENRIQUE COTA CRUZ.  C. LUIS RAMIRO RODRIGUEZ C.     

  (FIRMADO)      (FIRMADO)  

 

 

 

C. MARIA TERESA DELGADO D.     C. HUMBERTO AGUAYO S.        

  (FIRMADO)      (FIRMADO)  

 

 

 

FIRMAS EN RELACION AL ACTA NUMERO TRECE, DE LA SESION ORDINARIA CELEBRADA EL DIA  SIETE  DE  
FEBRERO DE DOS MIL SIETE. 
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C. CARMEN CONSUELO MARTINEZ A.     C. BERNARDO MARTINEZ M. 

  (FIRMADO)      (FIRMADO)  

 

 

 

C. ALMA DELIA RIVAS SANDOVAL.      C. ALBERTO GALLEGO C. 

  (FIRMADO)      (FIRMADO)  
 
 
 
 
 
C. AURORA BUSTAMANTE H.  

  (FIRMADO)         

 

 
 
C. ARQ. DAVID CUAHUTEMOC GALINDO DELGADO. 
SECRETARIO.  

  (FIRMADO)         

 
 

 

 

 

 

 

 

FIRMAS EN RELACION AL ACTA NUMERO TRECE, DE LA SESION ORDINARIA CELEBRADA EL DIA  SIETE  DE  
FEBRERO DE DOS MIL SIETE. 
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